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Le Président Tebboune préside une réunion du Conseil des ministres

Sahara occidental:

 Le Maroc “alimente dangereusement” 
l’escalade de la tension dans la région

réunion de concertation 
deS Mae arabeS:

 Lamamra au Koweït

Le Président de 
la République, 
Chef suprême des 

Forces armées, ministre 
de la Défense nationale, 
Abdelmadjid Tebboune, 
présidera dimanche par 
visioconférence une réunion 
du Conseil des ministres, 
consacrée à l’examen 
d’exposés relatifs à plusieurs 
secteurs, a indiqué samedi un 

communiqué de la Présidence 
de la République.
“Le Président de la 
République, Chef suprême 
des Forces armées, ministre 
de la Défense nationale, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
présidera, dimanche 
30 janvier 2022, par 
visioconférence une réunion 
du Conseil des ministres, 
consacrée à l’examen 

d’exposés relatifs aux 
secteurs de l’agriculture, de 
l’habitat, de l’environnement 
et des transports”, lit-on dans 
le communiqué.
Le Président Tebboune 
“écoutera également un 
exposé qui sera présenté 
par le Médiateur de la 
République sur les projets 
d’investissement en suspens”, 
a  ajouté la même source.

Le Maroc persévère 
aveuglement dans sa fuite 
en avant et son aventurisme, 

“en alimentant dangereusement” 
l’escalade de la tension dans la 
région, a déploré l’Envoyé spécial 
chargé de la question du Sahara 
occidental et des pays du Maghreb 
au ministère des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à 
l’étranger, Amar Belani, dans une 
déclaration.
Pour le diplomate algérien, tout 
en déclarant leur attachement 
présumé au processus politique et 
leur prétendu soutien aux efforts 
des Nations Unies visant à trouver 
une solution pacifique au conflit du 
Sahara Occidental, “les autorités 
marocaines violent quotidiennement 
les accords militaires signés par les 
deux parties au conflit, et endossés 
par le Conseil de sécurité”.
“Elles conduisent des actes de 
guerre à l’est du mur de sable 
et commettent des assassinats 
extrajudiciaires ciblés, visant des 
civils, par l’utilisation de systèmes 
d’armes sophistiqués en dehors de 
leurs frontières internationalement 
reconnues”, a-t-il dénoncé dans sa 
déclaration.
De plus, elles durcissent à l’extrême, 
leur politique planifiée de  répression 
et de violations systématiques et 
massives des droits de l’homme dans 
les territoires sahraouis occupés, a-t-il 

enchainé, rappelant le dernier rapport 
“accablant” de Human Rights Watch 
qui “met à nu le caractère brutal et 
illégal” des méthodes employées 
par la puissance d’occupation 
marocaine pour réprimer férocement 
les militants sahraouis, à l’instar 
du calvaire quotidien infligé à la 
militante Sultana Khaya.
Pour M. Belani, cette situation 
dramatique pose, avec acuité, la 
question de l’élargissement du 
mandat de la Mission des Nations 
Unies pour le référendum au Sahara 
occidental (Minurso), pour lui 
permettre, à l’instar de toutes les 
autres missions de l’ONU, de suivre, 
de superviser et de documenter la 
situation “catastrophique” en matière 
de respect des droits de l’homme 
dans les territoires sahraouis occupés.
Le Secrétaire General des Nations 
Unies, Antonio Guterres “ne cesse 
d’appeler, mais en vain, dans tous 
ses rapports successifs qu’une 
+surveillance indépendante, 
impartiale, complète et soutenue de 
la situation des droits de l’homme est 
nécessaire pour assurer la protection 

des habitants du Sahara occidental+”, 
a déploré l’émissaire.  
Conscient de son bilan sinistre en 
la matière, le royaume du Maroc, 
a-t-il poursuivi, “est le seul Etat 
membre de l’Union Africaine qui 
refuse de ratifier la Charte africaine 
des droits de l’homme, et des peuples 
pour bloquer l’envoi d’une mission 
d’établissement des faits dans les 
territoires sahraouis sous occupation 
marocaine, et ne pas avoir à rendre 
compte des violations préméditées, 
planifiées, flagrantes et systématiques 
à l’encontre des citoyens sahraouis”.
S’agissant de la question de 
décolonisation du Sahara Occidental, 
et les allégations “éculées” que ne 
cesse de recycler l’appareil grippé de 
la propagande de ce pays quant à un 
prétendu “conflit régional”, le chef de 
l’ONU a brisé définitivement, lors de 
sa dernière conférence de presse, cette 
fiction en singularisant clairement la 
responsabilité des “deux parties” au 
conflit, en l’occurrence le royaume 
du Maroc et le Front Polisario.
“Son porte-parole a enfoncé le clou, 
en démentant catégoriquement 
l’existence d’enfants soldats dans les 
camps sahraouis, objet de campagnes 
de presse récurrentes véhiculées, à 
l’international, par certaines ONG et 
supports électroniques à la solde des 
chancelleries marocaines”, a rappelé 
M. Belani, à ce titre.

Le martyr du devoir 
national, le sous-
lieutenant de carrière 

Merbah Eddine Sidhom, a été 
inhumé samedi après la prière 
du Maghreb au cimetière 
d’Aïn Hamra à Ferdjioua 

(wilaya de Mila).
La cérémonie d’inhumation 
du défunt, tombé au champ 
d’honneur à l’âge de 26 ans, 
a eu lieu en présence des 
autorités civiles et militaires, 
de nombreux citoyens venus 

de plusieurs wilayas du pays, 
d’amis du martyr et des 
membres de sa famille à qui 
les autorités officielles, à leur 
tête le wali de Mila, Abdelhadi 
Moulay, ont remis l’emblème 
national.

Le sous-lieutenant de carrière 
Merbah Eddine Sidhom est 
tombé au champ d’honneur, 
jeudi, avec le caporal 
contractuel Nassim Benalioua, 
suite à un accrochage avec un 
groupe terroriste sur la bande 
frontalière de Hassi Tiririne 
à In Guezzam en 6e Région 
Militaire.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale 

à l’étranger, Ramtane Lamamra 
prendra part le 30 janvier au 
Koweït, aux travaux de la 
réunion de concertation des 
ministres arabes des Affaires 
étrangères, à l’invitation 
de son homologue koweïti, 
Cheikh Ahmed Nasser Al-
Mohammed Al-Ahmed Al-
Djaber Al-Sabah, a indiqué un 
communiqué du ministère.
La réunion, précise le 
communiqué, s’inscrit dans 
le cadre des rencontres 
périodiques non officielles 
prévues initialement en février 
2021 par le conseil ministériel 
de la Ligue arabe.
La rencontre permettra aux 
ministres arabes d’échanger 
des vues sur les sujets les 
plus importants sur la scène 

arabe et d’évoquer les défis 
qui se posent au monde arabe 
ainsi que les préparatifs des 
prochaines échéances.
Les ministres arabes des 
Affaires étrangères auront 
également à examiner les 
voies et moyens de renforcer la 
coopération et la coordination 
interarabe sur les questions 
régionales et internationales 
de l’heure, poursuit la même 
source.
A cette occasion, M. Lamamra 
présentera un exposé sur 
les préparatifs du prochain 
sommet arabe qu’abritera 
l’Algérie cette année, poursuit 
la source.
Le chef de la diplomatie 
algérienne aura, en outre, des 
entretiens en tête à tête avec ses 
homologues arabes et avec le 
Secrétaire général de la Ligue 
arabe, conclut le communiqué.

Le martyr du devoir national 
le sous-lieutenant de carrière 

Merbah Eddine Sidhom inhumé
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Report du procès de Tayeb Louh à la prochaine session criminelle

Le Parquet d’Alger dément des informations 
sur une grève de la faim de certains détenus

réunion du GouVerneMent :

 Examen de projets de décrets exécutifs relatifs à plusieurs secteurs

Des projets de décrets 
exécutifs relatifs à 
plusieurs secteurs 

ont été examinés lors d’une 
réunion du Gouvernement, 
présidée mercredi par 
visioconférence par le 
Premier ministre, ministre 
des Finances, M. Aïmene 
Benabderrahmane, indique 
un communiqué des services 
du Premier ministre dont 
voici le texte intégral :
“Le Premier Ministre, 
Ministre des Finances, 
Monsieur Aïmene 
Benabderrahmane, a présidé, 
ce mercredi 26 janvier 2022, 
une réunion du Gouvernement 
tenue par visioconférence.
Lors de sa réunion 
hebdomadaire, le 
Gouvernement a eu à 
examiner les points suivants :
Dans le domaine de 
l’Industrie :
Il a été présenté un projet de 
Décret exécutif modifiant et 
complétant le Décret exécutif 
n 20-312 du 15/11/2020, 
portant conditions et modalités 
d’octroi de l’autorisation de 

dédouanement des chaines et 
équipements de production 
rénovés, dans le cadre 
d’activités de production de 
biens et services.
Il y a lieu d’indiquer que 
les amendements introduits 
visent à simplifier davantage 
les procédures d’octroi 
des autorisations de 
dédouanement des chaines et 
équipements de production 
rénovés.
Sur un autre plan, il a été 
présenté une communication 
sur les perspectives de 
relance de la filière nationale 
des industries électriques et 
la promotion des exportations 
des équipements et services 

issus de cette filière.
Le choix de cette filière 
est motivé au regard des 
opportunités que lui offre 
le marché national, suite au 
développement des capacités 
nationales de production, de 
transport et de distribution 
de l’énergie électrique 
qui constituent des atouts 
pour le développement et 
l’émergence de cette filière.
Ce choix est également 
motivé au regard de la 
diversifié et la qualité des 
produits et équipements 
électriques fabriqués 
localement qui offrent des 
opportunités d’exportation 
et de diversification de notre 

économie hors hydrocarbures.
Dans le domaine des Travaux 
Publics :
Une communication a été 
présentée sur deux projets 
de Décrets exécutifs portant 
déclaration d’utilité publique 
les opérations relatives à :
- La réalisation d’une trémie 
à l’intersection de la RN n 08, 
la RN n 61 et le CW n 59 aux 
Eucalyptus .
- La réalisation du 
dédoublement du CW n 133 
sur un linéaire de 6,5 km 
section située entre le CW n 
142 et le CW n 233, y compris 
deux (02) ouvrages d’art.
Ces deux projets de 
déclaration d’utilité publique 
concernent deux projets 
figurant parmi les projets 
urgents visant la décongestion 
du trafic routier de la capitale.
Dans le domaine du Travail, 
de l’Emploi et de la Sécurité 
Sociale :
Il a été présenté un projet de 
Décret exécutif modifiant et 
complétant le Décret exécutif 
n 15-289 du 14/11/2015 
relatif à la sécurité sociale 

des personnes non-salariées 
exerçant une activité pour 
leur propre compte.
Ce projet de texte s’inscrit 
dans le cadre des réformes de 
la sécurité sociale engagées 
par l’Etat, notamment par la 
simplification des procédures 
de gestion du régime de 
sécurité sociale des non-
salariés et l’allègement des 
formalités à accomplir par 
les assujettis et les assurés 
sociaux ainsi que pour assurer 
une meilleure efficacité dans 
la prise en charge de leurs 
droits en matière de sécurité 
sociale.
Dans le domaine du Tourisme 
et de l’Artisanat :
Une communication a été 
présentée par le Ministre du 
Tourisme et de l’Artisanat 
portant sur la mise en place 
d’une agence, en tant que 
guichet unique, chargée, 
à la fois, de la gestion du 
foncier touristique et de 
l’accompagnement des 
projets d’investissement dans 
le domaine du tourisme”.

Le tribunal criminel 
près la Cour d’Alger a 
décidé, dimanche, de 

reporter le procès de l’ancien 
ministre de la Justice, Tayeb 
Louh et de ses coaccusés, 
poursuivis notamment pour 
entrave au bon fonctionnement 
de la justice, faux en écriture 
officielle et abus de fonction, à 
la prochaine session criminelle 
en raison de l’absence de la 
défense de certains accusés.

Sont poursuivis dans la même 
affaire Said Bouteflika, frère et 
conseiller de l’ancien président 
Abdelaziz Bouteflika, 
l’ancien Inspecteur général 
(IG) du même ministère, 
Tayeb Belhachem et l’ancien 
Secrétaire général (SG) du 
même ministère, Laâdjine 
Zouaoui, les juges, Mokhtar 
Belahrach, Samoun Sid 
Ahmed, Khaled Bey, ainsi que 
l’avocat Derfouf Mustapha 

et l’homme d’affaires, Ali 
Haddad.
Octobre dernier, le tribunal 
criminel de première instance 
de Dar El Beida (Alger) avait 
condamné Tayeb Louh à une 
peine de 6 ans de prison ferme 
assortie d’une amende de 
200.000 DA.
L’ancien IG, Tayeb 
Belhachem, a été condamné, 
lui, à 2 ans de prison ferme et 
une amende de 200.000 DA, 

tandis que Said Bouteflika et 
Ali Haddad ont écopé de deux 
ans de prison ferme et une 
amende de 100.000 DA.
Le tribunal a prononcé 
l’acquittement des autres 

accusés, à savoir l’ancien 
Secrétaire général du ministère 
de la Justice, Laâdjine 
Zouaoui, les juges, Mokhtar 
Belahrach, Samoun Sid 
Ahmed, Khaled Bey, ainsi que 
l’avocat Derfouf Mustapha.
L’ancienne candidate aux 
législatives de mai 2017 
dans la circonscription de 
Ghardaïa, Meriem Benkhalifa, 
a également été acquittée.

Le Parquet général près la 
Cour d’Alger a démenti 
les informations 

“tendancieuses” faisant état 
de l’entrée en grève de la 
faim d’une “certaine frange” 
de détenus de la prison d’El 
Harrach, dans “la mesure où 
aucun mouvement de grève” 
n’a été enregistré au sein de 
cet établissement pénitencier, a 
indiqué samedi un communiqué 
de la Cour d’Alger.
Ce communiqué de la Cour 
d’Alger intervient suite “aux 
informations diffusées par 

certains organes de presse 
faisant état de l’entrée en grève 
de la faim d’une certaine frange 
de détenus de la prison d’El 
Harrach en la journée d’hier, 
vendredi 28/01/2022”.
La même source a indiqué 
qu’”en application des 
dispositions de l’article 11 du 
code de procédure pénale, le 
Parquet général près la Cour 
d’Alger et par souci d’éclairer 
l’opinion publique, dément ces 
informations tendancieuses 
dans la mesure où aucun 
mouvement de grève n’a 

été enregistré au sein de cet 
établissement pénitencier”.
La même instance a ajouté 
qu’il était “important de 
rappeler que la diffusion de 
fausses informations pouvant 
impacter la sécurité et la 
stabilité des institutions comme 
il l’est établi dans le cas de 
figure, pourrait voir engagée 
la responsabilité pénale de 
ses auteurs dans la mesure 
où les informations de cette 
nature ont pour but d’impacter 
négativement l’ordre public et 
les institutions”.
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Covid-19 :

 Renforcement du programme d’inspection 
de la disponibilité des médicaments

Coronavirus: 

1.742 nouveaux cas, 1.090 guérisons et 10 décès

Covid-19:

Krikou insiste sur l’importance de la l’accompagnement 
des catégories vulnérables

Le ministère de l’Industrie 
pharmaceutique 
procèdera dès, lundi, 

au renforcement de son 
programme d’inspection pour 
s’assurer de la disponibilité 
continue des médicaments 
utilisés dans le protocole 
thérapeutique anti-Covid-19, 
a-t-il indiqué dans un 
communiqué.
“Pour s’assurer de la 
disponibilité continue des 
médicaments utilisés dans 
le protocole thérapeutique 
anti-Covid 19, le ministère 
a arrêté un vaste programme 
d’inspection qui sera renforcé 
à partir du 31 janvier 2022”, 
souligne le document.
Ce renforcement sera traduit 
par “l’intervention des 
brigades d’inspection mixtes 
Ministère du Commerce- 
Ministère de l’Industrie 
pharmaceutique, installées 

le jeudi 20 Janvier 2022 au 
Ministère du commerce”, 
ajoute la même source.
Ces brigades mixtes seront 
chargées de “lutter contre 
toutes pratiques commerciales 
susceptibles d’entrainer 
des tensions et ruptures 
d’approvisionnement de 
certains médicaments, telles 
les pratiques de retentions, 
de ventes concomitantes, de 
vente dites par packs, et qui 

exposeraient les contrevenant 
à sanctions administratives, 
financières et pénales 
conformément à la législation 
en vigueur”, prévient le 
ministère.
Il a également fait savoir 
qu’une boite e-mail 
(requetemedic@miph.gov.
dz) est mise à la disposition 
des pharmaciens d’officine 
victimes de ces pratiques 
commerciales illégales, 

soulignant qu’ils sont appelés 
à “porter directement” leurs 
réclamations à la connaissance 
des services de l’Inspection 
Générale relevant du ministère 
de l’Industrie pharmaceutique.
Par ailleurs, annonce le 
ministère, des équipes 
d’inspecteurs relevant de 
cette Inspection générale ont 
diligenté du ,23 au 27 janvier 
courant, seize (16) opérations 
d’inspection au centre et à 
l’est du pays, ayant permis 
le constat de la rétention de 
16.000 boites d’Enoxaparine 
et 250.000 boites de 
Paracétamol, pour lesquelles 
15 mises en demeure ont été 
prononcées.
“Toutes ces quantités 
ont été ventilées vers les 
pharmacies d’officine, 48h 
après les mises en demeure”, 
explique le communiqué, 
ajoutant que selon le constat 

établi par les inspections 
menées jeudi dernier, des 
fermetures d’établissements 
pharmaceutiques de 
distribution devraient être 
notifiées ce dimanche.
Ces opérations d’inspections 
s’inscrivent dans le 
cadre de la lutte contre 
les pratiques illégales de 
spéculation, de rétention ou 
de ventes concomitantes et 
conformément aux instructions 
du ministre de l’Industrie 
Pharmaceutique portant 
réquisition des établissements 
pharmaceutiques de 
distribution avec obligation 
de mise à la disposition 
des officines, de toutes les 
quantités disponibles en stock, 
des médicament inscrits dans 
le protocole thérapeutique 
anti-Covid 19, dans un délai 
maximum de 48H, a-t-on 
rappelé de même source.

Mille sept cent 
quarante-deux 
(1.742) nouveaux 

cas confirmés de coronavirus 
(Covid-19), 1.090 guérisons 
et 10 décès ont été 
enregistrés ces dernières 24 
heures en Algérie, a indiqué 
samedi le ministère de la 
Santé dans un communiqué.
Le total des cas confirmés 
s’élève ainsi à 249.310, 

celui des décès 6.555, alors 
que le nombre de patients 
guéris est passé à 166.040 
cas.
Par ailleurs, 43 patients 
sont actuellement en soins 
intensifs, a ajouté la même 
source.
En outre, 10 wilayas n’ont 
recensé aucun cas durant les 
dernières 24 heures, 9 autres 
ont enregistré de 1 à 9 cas, 

tandis que 29 wilayas ont 
enregistré 10 cas et plus.
Le ministère de la Santé 
a  rappelé, par la même 
occasion, que la situation 
épidémiologique actuelle 
exige de tout citoyen 
“vigilance et respect des 
règles d’hygiène et de 
distanciation physique, tout 
en insistant sur le respect du 
port du masque”.

La ministre de la Solidarité, de 
la Famille et de la Condition 
de la femme, Kaouter 

Krikou a mis en avant, jeudi à 
Alger, l’importance de renforcer 
la coordination entre les différents 
acteurs en matière de sensibilisation 
et d’accompagnement des catégories 
vulnérables, notamment dans les 
zones enclavées, dans le contexte 
de la pandémie de Coronavirus 
(Covid-19).
Présidant par visioconférence une 
session extraordinaire du Conseil 
national de la famille et de la 
femme, la ministre a souligné la 
nécessité de “jeter des passerelles 
pour établir des contacts permanents 
entre le Conseil, les cellules 
de proximité de solidarité et le 

mouvement associatif activant dans 
le domaine de la sensibilisation et 
de l’accompagnement destinés aux 
différentes catégories vulnérables, 
dans le contexte de la pandémie 
du Coronavirus, notamment dans 
les zones enclavées, à l’instar des 
personnes âgées et des personnes 
handicapées”.
Dans ce contexte, Mme Krikou a 
fait état d’un programme d’action 
en vue d’intensifier les sorties sur 

le terrain dans certaines wilayas, 
auxquelles prendront part les 
cellules de proximité de solidarité 
(équipes pluridisciplinaires), en 
coordination avec la société civile, 
en vue de sensibiliser les femmes 
au foyer et les familles, notamment 
dans les zones enclavées, à 
l’importance de la vaccination, par 
souci de préserver leur santé.
Ce programme renferme également 
les mesures de désinfection et de 
stérilisation en vue de protéger 
les catégories prises en charge 
dans les établissements relevant 
du secteur, dont les foyers pour 
personnes âgées (FPA) et les 
établissements spécialisés, en sus de 
programmes contenant des mesures 
d’accompagnement destinées aux 

femmes au foyer, à travers des 
plateformes électroniques lancées 
par le ministère de la Solidarité 
nationale, en vue de fournir des 
conseils et des orientations sur 
certaines questions soulevées 
au quotidien dans le contexte de 
la pandémie Covid-19, a-t-elle 
expliqué.
A la même occasion, la ministre 
a révélé qu’il sera procédé 
prochainement au lancement d’une 
plateforme numérique en matière 
de prise en charge de la catégorie 
des enfants dans le contexte de 
la pandémie de Coronavirus, en 
vue d’accompagner les familles 
en fonction des exigences de cette 
frange.
Pour sa part, la présidente du 

Conseil national de la famille et de 
la femme, Sabah Ayachi a donné 
un ensemble de propositions sur 
les mesures d’accompagnement 
de la famille et de la femme dans 
le contexte de la pandémie et de 
l’intensification des campagnes de 
sensibilisation sur l’importance du 
respect des mesures préventives, en 
vue d’éviter la contamination entre 
les membres de la famille et de la 
société, en mettant l’accent sur les 
mesures d’hygiène personnelle, 
notamment chez les enfants, en sus 
de l’organisation de sessions de 
formation aux spécialistes du travail 
social, à l’effet de conforter leur 
savoir-faire et compétences dans les 
différents domaines de la prise en 
charge des différentes catégories.
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enVironneMent :

Mme Moualfi reçoit le président 
du Conseil d’Affaires algéro-américain

eXPo 2030 : 

L’Algérie exprime son soutien à la candidature de l’Arabie saoudite

Le paiement par internet possible 
sur plus de 150 sites web-marchands

La ministre de 
l’Environnement, 
Samia Moualfi a reçu 

jeudi le président du Conseil 
d’Affaires algéro-américain, 
Smail Chikhoune, avec qui 
elle a évoqué l’acquisition du 
savoir-faire et de technologies 
dans le domaine du recyclage et 
de la valorisation des déchets, 
ainsi que l’accompagnement 
des investisseurs algériens à 
travers un partenariat avec 
leurs homologues américains.
Lors de cette rencontre, les 
deux parties ont examiné 
les moyens de renforcer le 

partenariat et l’investissement 
entre les jeunes et les 
entrepreneurs algériens 
porteurs de projets verts et les 
investisseurs américains dans 
le domaine de l’économie 
verte, indique un communiqué 
du ministère.
D’autre part, Mme. Moualfi 
a reçu, lors de la même 
journée, le président de 
l’Organisation algérienne de 
protection et d’orientation 
du consommateur et son 
environnement (APOCE), 
Mustapha Zebdi. Une 
rencontre, ajoute le ministère, 

qui intervient conformément 
aux orientations du président 
de la République, Abdelmadjid 

Tebboune, visant à associer 
la société civile, étant un 
élément essentiel dans la 

réalisation des objectifs du 
développement national.
Cette rencontre s’inscrit 
également dans le cadre 
de la sensibilisation des 
citoyens à la protection 
de l’environnement et la 
consécration d’une culture 
de consommation amie de 
l’environnement.
Dans ce contexte, la ministre 
a affirmé sa disponibilité 
à travailler de concert 
avec l’APOCE et d’autres 
organisations activant dans le 
domaine de la protection de 
l’environnement.

L’Algérie a exprimé son 
soutien à la candidature 
du Royaume d’Arabie 

saoudite pour abriter 
l’Exposition universelle de 
2030, soulignant sa volonté 
d’accorder une attention 
prioritaire au rehaussement du 
rang et du rôle collectifs des 
pays arabes dans le concert 
des nations, indique jeudi un 
communiqué du ministère 
des Affaires étrangères et de 
la Communauté nationale à 
l’étranger.
“L’Algérie suit de très près 
le déroulement des processus 
de préparation des grands 
évènements internationaux qui 
constitueront des articulations 

majeures de l’ordre des 
relations internationales 
de la période post-Covid”, 
a affirmé le ministère des 
Affaires étrangères, précisant 
que “dans ce contexte, l’Expo 

2030 prend place parmi les 
évènements mondiaux de 
première importance qui font 
l’objet d’une compétition 
entre plusieurs candidatures 
crédibles présentant des 

atouts spécifiques non-
négligeables”.
Le ministère a ajouté que 
l’Algérie, “qui est animée par 
le souci de contribuer à une 
prise de participation accrue 
du monde arabe dans le nouvel 
ordonnancement des relations 
internationales en gestation, 
relève avec satisfaction les 
caractéristiques distinctives 
de la candidature du Royaume 
d’Arabie Saoudite, dont le 
niveau de développement 
économique, scientifique et 
technologique constitue un 
gage significatif d’attractivité 
et de créativité”.
“Dès son investiture dans la 
noble mission de Président 

du Sommet des Souverains 
et Chefs d’Etat de la Ligue 
des Etats Arabes, l’Algérie 
accordera une attention 
prioritaire au rehaussement 
du rang et du rôle collectifs 
des pays arabes dans le 
concert des nations. Dans 
cet esprit, la promotion et 
le succès de la candidature 
de l’Arabie Saoudite pour 
accueillir l’Expo 2030, lors 
des élections qui auront lieu 
en 2023, seront naturellement 
une partie intégrante du 
mandat de l’Algérie dont elle 
s’acquittera pleinement”, a 
conclu le MAE .

Plus de 150 sites web-
marchands offrent à leurs 
visiteurs la possibilité 

de régler leurs achats par carte 
interbancaire (CIB) ou carte 
Edahabia, selon les données 
publiées par le Groupement 
d’intérêt économique de la 
monétique.
Le nombre des web-marchands 
ayant intégré la plateforme de 
paiement sur internet en Algérie 
a atteint 153 au terme de l’année 
2021, contre 70 une année 
auparavant, soit une hausse de 
118,57%, précise GIE Monétique.
Ce chiffre englobe des sociétés de 
différentes activités économiques, 
allant du secteur des assurances 
jusqu’à celui de l’administration 
publique, en passant par ceux 

de la téléphonie mobile, des 
transports, du tourisme.
La vente des biens représente la 
plus grande portion de l’activité 
des web-marchands avec 48 
sites, suivie par les services 
digitaux (ventes de logiciels, 
hébergements web, clouding, 
rechargement...), les services 
touristiques (agences de voyages, 
réservation d’hôtels..) et les 
assurances/assurances sociales 
avec, respectivement, 23, 21 et 
15 sites.
Parmi les opérateurs homologuées 
pour le paiement sur internet, on 
trouve également des sociétés de 
distribution de l’électricité/gaz et 
de l’eau (8 sites), des opérateurs 
qui offrent des services de 
formation (6), services financiers 

(2),  immobiliers (3), sportifs 
(3), médicaux (2), sportifs, 
administratifs et autres (7).
La liste comprend aussi 
4 opérateurs dans les 
télécommunications, 3 entreprises 
de presse, 3 entreprises activant 
dans le transport aérien et 
ferroviaire, 2 opérateurs VTC 
(véhicules de transport avec 
chauffeur) ainsi que 3 organismes 
socio-professionnel.
Par ailleurs, le bilan du GIE 
Monétique fait ressortir une 

hausse du nombre global des 
transactions en 2021 avec 
7.821.346 transactions d’un 
montant de 11,18 milliards de 
dinars.
Le paiement par internet 
enregistre ainsi une croissance 
annuelle remarquable qui a atteint 
70,25 % par rapport à 2020 en 
matière de nombre de transactions 
et 106,07% en matière de valeur 
des transactions.
Par secteur d’activité, il est noté 
que la vente des biens a connu 
une importante hausse depuis 
son lancement en janvier 2020, 
enregistrant un total annuel de 
13.468 transactions en 2021, 
contre 235 transactions en 2020, 
soit une croissance annuelle de 
5631%.

Ensuite, vient le secteur des 

transports avec un total annuel 

de 72.164 transactions, ce 

qui représente une hausse de 

535,81% par rapport à 2020 où il 

a été enregistré un total de 11.350 

transactions, suivi du service 

administratif avec 155.640 

transactions, soit une hausse de 

127,56% sur un an.

Quant aux transactions 

électroniques effectuées par 

des terminaux de paiement 

électroniques (TPE), elles 

ont enregistré une hausse de 

202,14%, en passant 711.777 

transactions en 2020 à 2.150.529 

en 2021.
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annaba / inSalubrité

Des ordures entassées pêle-mêle 
devant la station des taxis à proximité

du centre d’affaires …
Une image navrante

annaba / Sidi aMar

Désinfection et stérilisation 
de plusieurs établissements 

scolaires

L’Algérienne des eaux annonce des 
perturbations d’eau potable dans 
les cités d’Oued Forcha d’Annaba

Seraidi / habit at

Relogement de plusieurs familles
annaba / coVid 19

L’assistance médicale “Allo tabibi” à pieds d’œuvre

Une caravane de dépistage sur 
le cours de la révolution

Des montagnes d'ordures ont été 
constatées au niveau de la station 
des taxis assurant la navette entre 

la Plaine Ouest et le centre-ville, située 
approximativement  en face du Centre 
d’Affaires (CAM). «Le spectacle de ces  
monts de déchets  sur la chaussée n'est pas 
beau à voir,n s’exclamera une vieille dame.  
Sans parler des odeurs fétides qui se dégagent 
des lieux de collecte, nous ferons remarquer 
des citoyens.
Des tonnes de déchets ménagers sont évacuées 
par les vendeurs  des fruits et légumes  
quotidiennement. Du coup, toutes les niches 
d'ordures et les bennes sont surchargées, alors 

que les camions de ramassage sont obligés 
de faire des rotations à longueur de journée. 
La commune souffre de cette situation, les 
citoyens  tirent la sonnette d'alarme, chacun 
y va de son commentaire,  les uns accusent 
l’assemblée des élus, d'autres pointent du 
doigt les vendeurs ambulants ou à la sauvette. 
Pourtant,  c'est tout simplement l'affaire de tout 
le monde. Les nouveaux élus de l’APC de la 
ville d’Annaba  ont beaucoup à faire en matière 
d'hygiène et de propreté. Le renforcement des 
effectifs s’avère aussi nécessaire ; mais il faut 
que le manque de civisme et de responsabilité 
de la plupart des jeunes vendeurs y sont 
principalement responsables de la dégradation 
de l’environnement.

Les responsables  de l’APC 
de Seraidi, en coordination 
avec l’OPGI, ont commencé 

à reloger quelques familles vivant 
dans des  habitations précaires  au 
niveau du point frontalier entre les 
communes d'Annaba et de Seraidi, 
spécifiquement dans la zone 
‘’Bouhadib’’. Dans un premier 
temps, l'opération a touché sept 
(7) familles qui vivaient dans des 
conditions difficiles dans un relief 
montagneux. 
Les autorités ont assisté ces familles 
lors de l’opération  de déménagement 
en fournissant des camions pour 
transporter  l’immobilier et autres 

accessoires.  Ces familles ont été 
relogées dans des  appartements   à  
‘’Berka Zerga’’   et ce  pour mettre 
fin à la souffrance de ces dernières.
Une source bien informée a 
confirmé que d'autres opérations 
seront programmées pour reloger 
d’autres familles résidant dans les 
mêmes conditions et dans la même 
localité ne disposant pas de moyens 
de subsistance.

Face à une émergence des cas 
COVID-9 en Algérie, notamment 
dans la wilaya d’ Annaba, à 

l’initiative du service d’assistance 
médicale ‘’Allo Tabibi’’, une caravane 
de dépistage a été implantée au niveau du 
cours de la révolution qui durera toute la 
semaine et ce jusqu’à demain attirant un 
large public. Cette campagne, organisée 
par l’APC et la direction de la santé de 
la wilaya d’Annaba, a pour vocation 

de tester le plus de personnes possible, 
qu’elles présentent des symptômes du 
Covid-19 ou qui soient  asymptomatiques 
pour une prise en charge très symbolique 
à raison de 800 DA et recevoir  les bonnes 
mesures pratiques préventives nécessaires 
face à la propagation de la pandémie de la 
COVID-19. Ces dépistages, réalisés  avec  
des tests  antigéniques, sont accessibles à 
toute la population notamment les enfants, 
sans rendez-vous et sans ordonnance. Ils 
se poursuivront jusqu’au 31janvier 2022.

Une opération de désinfestation 
et de stérilisation a été 
lancée par les services de 

l’environnement de l’APC de Sidi 
Amar, avant-hier, au profit de plusieurs 
établissements scolaires notamment 
les écoles primaires ‘’Ahcene 
Chaouch Azzedine’’, ‘’Youcef Yahia’’, 
‘’Boukhrouba Khemissi’’  dans la 
même commune. Cette opération 
s’inscrit, dans le cadre d’un vaste 
programme d’hygiène et de prévention  
touchant les différentes circonscriptions 
administratives. Elle vise à sensibiliser 
et surtout à inciter les élèves à porter 
des masques comme mesure préventive 
obligatoire à même de réduire les 
risques de contamination au covid-19. 
A noter que les élèves doivent faire 

preuve de responsabilité quant à 
l’application des mesures de prévention 
contre la covid-19, à savoir la nécessité 
du port du masque de protection ainsi 
que le respect de la distanciation 
physique, et ce conformément aux 
recommandations de l’organisation 
mondiale de santé et des pouvoirs 
sanitaires locaux .

L’unité locale de l’Algérienne 
des eaux (ADE) a annoncé  
via sa page officielle sur 

le réseau social « face book » 
,sous forme de  communiqué ,des 
perturbations dans l’alimentation 
en eau potable au niveau plusieurs 
cités de la commune d’Annaba 
dont Oued Forcha 1,3,4,5, la cité 
El Mokawama , 500 logements 
, Cnep ,la cité Sanefer. Selon 
l’entreprise cette perturbation est 
due  à cause d’une panne survenue 
sur le canal principal de diamètre 
200 mm, au niveau de suppresseur 
de la conduite de refoulement de la 
station de pompage qui alimente les 
cités mentionnées. La perturbation 
de la distribution de l’eau potable 

se poursuivra jusqu’à la réparation 
de cette panne, mettant l’accent 
sur la mobilisation de tous les 
moyens matériels et humains 
pour intervenir. L’opération de 
distribution, selon les services de 
l’ADE, reviendra progressivement 
à la normale à travers les quartiers 
de la commune. L’Algérienne des 
eaux a appelé les habitants des 
communes concernées à prendre 
toutes les précautions nécessaires 
jusqu’à l’achèvement des travaux 
entrepris à la station de pompage.

I.B

Sihem Ferdjallah

Imen.B

Sarah Yahia

Sihem .Ferdjallah



Lundi 31 Janvier 2022

Régions 07SEYBOUSE Times

annaba / coronaViruS

Deux journalistes nous ont tiré leurs 
révérences à cause de la pandémie

annaba / direction du  coMMerce

Covid-19 : 
intensification des contrôles pour 

sensibiliser les commerçants 

annaba / contaMination

Virus de la grippe saisonnière  
et covid-19…Peut-on vraiment 

les distinguer à travers les 
symptômes?

La Direction du commerce 
de la wilaya d’Annaba a 
intensifié sa présence sur 

le terrain ces derniers jours pour 
sensibiliser les commerçants  sur 
la nécessité d’imposer à la clientèle 
le port du masque protecteur et 
les inciter à respecter les mesures 
préventives contre la propagation 
du Covid-19, a-t-on constaté. 
Cette campagne cible notamment 
les marchés et les grands espaces 
commerciaux, afin de sensibiliser 
les propriétaires au port du maque 
et de veiller à la stricte application 
des mesures de protection contre 
l’épidémie de la covid-19. En effet, 
près de 215 interventions ont été 
effectuées  au niveau de plusieurs 
commerces dans la wilaya où 
près de 70 mises en demeure de 
fermeture ont été signifiées pour le 
non respect du protocole sanitaire.
L’objectif de cette campagne de 

sensibilisation est de donner des 
conseils pratiques aux commerçants 
sur les dangers de la propagation 
du virus et sur les moyens de 
prévention, à travers la prise de 
mesures simples.Des dépliants 
ont été distribués en application 
du décret exécutif n 20-127 du 20 
mai 2020 modifiant et complétant 
le décret exécutif n 20-70 du 24 
mars 2020 fixant des mesures 
complémentaires de prévention et 
de lutte contre la propagation du 
coronavirus et rendant obligatoire 
le port de celui-ci. “Ce décret stipule 
que le masque de protection doit 
être porté par toutes les personnes 
et en toutes circonstances, sur la 
voie et les lieux publics, sur les 
lieux de travail, ainsi que dans 
tous les espaces ouverts ou fermés 
recevant le public, notamment 
les institutions et administrations 
publiques, les services publics, les 
établissements de prestations de 
services et les lieux de commerce”

Toux , fievre , fatigue, lourdeur 
des articulations ? Comment 
peut-on distinguer la covid-19 

de la grippe saisonnière ? La 
COVID-19 et la grippe donnent un 
tableau clinique similaire, marqué 
par des manifestations respiratoires. 
Au cours de la période de l’hiver, 
l’épidémie saisonnière de grippe et la 
circulation renforcée des rhinovirus 
compliquent le diagnostic de la 
Covid-19. Comment savoir si vos 
symptômes sont liés à un simple 
rhume, à la grippe ou à l’infection au 
nouveau virus Omicron? En effet ,  
La grippe a une période d’incubation 
(délai qui s’écoule entre l’infection 
et l’apparition des symptômes est 
plus courte que la Covid-19 : entre 1 
et 3 jours pour la grippe contre 3 à 5 
jours (parfois jusqu’à 14 jours) pour le 
Covid-19.
Selon les spécialistes la Covid-19 
a des taux de formes sévères et de 
complications plus élevés que la 
grippe. Parmi les complications d’une 
infection au coronavirus : syndrome de 

détresse respiratoire aigu, insuffisance 
rénale aiguë voire défaillance multi-
viscérale
Par ailleurs, La vague Omicron circule 
toujours à grande vitesse en Algérie  et 
représente près de 98% des tests Covid 
positifs désormais. Ce nouveau variant 
moins dangereux que les précédents 
rend quand même malade (rhume, 
grippe, fatigue...). Durée d’incubation 
plus courte, symptômes moins longs.
Selon les avis des  spécialistes, la  
respiration difficile, les douleurs 
musculaires ou une diarrhée. La 
présence de ces symptômes (en plus 
de ceux énoncés plus haut) oriente 
d’emblée vers un Covid ou une grippe. 
«Dans un rhume, il n’y a généralement 
pas de retentissement sur les bronches», 
indique un médecin spécialiste. En 
revanche, des éternuements sont plutôt 
la signature d’un rhume. «Les maux 
de tête semblent un peu plus fréquents 
chez les personnes atteintes de Covid, 
ajoute le médecin. Mais le symptôme 
qui distingue sans doute le mieux le 
Covid du rhume et de la grippe est 
l’anosmie (perte de l’odorat, NDLR).»

Les journalistes ‘’Amar 
Saifi’’ du quotidien ‘’Le 
Jeune Indépendant’’ 

et Rahmani Mohamed de 
la Tribune auparavant des 
quotidiens ‘’le Soir d’Algérie’’ 
et d’El Watan viennent de 
nous quitter  emportés par ce 
maudit virus, le covid-19.

Pour rappel cela ne fait pas 
longtemps que la famille de 
la presse à Annaba a perdu  
‘’Rabah Guellil’’ propriétaire 
du quotidien en arabe ‘’El 
Moustakbel El Maghribi’’ 
, Djeloum Bensafia   et 
Mohamed Rafraf du quotidien 
Seybouse times ainsi que  
madame Fennouche Nadjet 

surnommée  “ Chams”. 
Toute la famille de la presse 
écrite et audiovisuelle 
compatit à la douleur des 
familles et leur témoigne  tout 
leur soutien moral. Qu’allah 
le tout puissant leur accorde 
sa sainte miséricorde  et 
les accueille dans son vaste 
paradis.

Imen.Boulmaiz Sarah Yahia

Sihem Ferdjallah



La wilaya de Djelfa, 
plutôt réputée pour sa 
production de viandes 

rouges ovines, a commencé 
à réaliser de grand progrès 
dans la culture céréalière 
grâce à l’extension des 
périmètres irrigués à la faveur 
de la politique d’aide adopté 
par l’Etat qui lui a permis 
de devenir pionnière dans 
plusieurs filières agricoles.
En dépit de son climat semi-
aride et sa dépendance d’une 
activité agricole conduite en 
pluviale, la wilaya a réalisé 
ces dernières années un saut 
qualitatif dans le domaine 
agricole, notamment en 
céréaliculture où les indices 
évoluent positivement, grâce 
au recours à l’irrigation 
d’appoint.
Agriculteurs et représentants 
du secteur agricole s’accordent 
à dire que la politique de 
soutien à la relance de 
l’activité agricole, notamment 
la céréaliculture, mise en 
place par l’Etat, pour atteindre 
la sécurité alimentaire, 
“est un catalyseur pour les 
producteurs pour développer 
leur activité et améliorer la 
production, qualitativement et 
quantitativement”.
A propos des mesures de 
soutien de l’Etat pour booster 
la production céréalière, les 
producteurs de la filière de la 
wilaya de Djelfa ont exprimé 
leur “grand soulagement” suite 
aux dernières décisions prises 
lors du Conseil des ministres du 
16 janvier courant, présidé par 
le président de la République 
Abdelmadjid Tebboune, 
portant augmentation des prix 
d’achat du blé tendre et dur 
auprès des agriculteurs afin 
de promouvoir cette filière 
stratégique.
Des agriculteurs de la région 

nord de Djelfa, ont souligné, 
dans une déclaration à l’APS, 
l’importance de cette décision 
susceptible de permettre 
la promotion de la filière 
céréalière à court et moyen 
termes.
A ce propos, Aissa Dhif, 
un éleveur de la région de 
Khizrana dans la commune 
de Birine, a indiqué que “la 
décision du président de la 
République d’accompagner 
les producteurs de céréales, 
au travers l’augmentation des 
prix d’achat des récoltes, est à 
saluer car elle aura un impact 
positif sur la céréaliculture qui 
est une filière stratégique”.
“Les avancées importantes 
réalisées dans la filière 
céréalière à Djelfa, grâce aux 
efforts des céréaliculteurs, 
seront consolidées 
davantage par le soutien 
et l’accompagnement qui 
interviendront avec la mise 
en application de la décision 
du président de la République 
portant augmentation des prix 
d’achat des céréales”, a-t-il 
ajouté.
M.Dhif a rappelé que ces 
prix n’ont pas connu de 
hausse auparavant en dépit de 
l’augmentation des charges 
à la production, un aspect 
auquel, a-t-il dit, “aucune 
attention ne lui a été accordé 
avant, malgré l’importance 
de la filière céréalière et son 
rôle dans la réalisation de la 
sécurité alimentaire”.
Afin d’atteindre les objectifs 
visés par cette décision et 
autres mesures de soutien 
et d’accompagnement des 
paysans, il est nécessaire de 
doter les zones rurales de 
certaines structures, notamment 
de santé, d’éducation, en plus 
de l’aménagement du réseaux 
routier et de l’ouverture 

de pistes agricoles, ainsi 
que l’extension du réseau 
d’électrification rurale, 
pour améliorer la cadre de 
vie des agriculteurs et les 
encourager à travailler plus 
pour la promotion des filières 
agricoles, notamment la 
céréaliculture.
Un agriculteur de la même 
commune (Birine), Mohamed-
Amine Chenouf, a souligné, de 
son côté que les “agriculteurs 
saluent la décision du président 
de la République, car il s’agit 
d’un produit stratégique, 
mais aussi par rapport aux 
sommes importantes en 
devise dépensées par l’Etat 
dans l’importation de céréales 
afin de couvrir les besoins du 
marché national”.
“C’est une décision 
encourageante pour le 
développement de la filière 
céréalière qui doit être 
appuyée par d’autres mesures 
pour régler les problèmes 
dans lesquels se débattent 
les agriculteurs, dont les plus 
pressant sont l’électrification 
rurale, les autorisations pour 
la réalisation de forages et la 
simplification de procédures 

administratives”, a-t-il dit.
Pour un céréaliculteur de la 
région de Harbat, commune 
de Birine, “ce qui encourage à 
la production des céréales est 
le règlement du problème lié 
à l’octroi de l’autorisation de 
forage de puits et à la propriété 
du terrain qui permettra à 
l’agriculteur de se faire délivrer 
une carte professionnelle pour 
pouvoir bénéficier de l’engrais 
afin d’augmenter le rendement 
de ses cultures”.

La décision d’augmenter 
les prix d’achat des 

céréales: “une forte mesure 
d’encouragement à la 

production
Le directeur des services 
agricoles de Djelfa, Mustapha 
Ben Chrik, a indiqué que 
les décisions prises par le 
président de la République afin 
d’accompagner les agriculteurs, 
et plus particulièrement les 
céréaliculteurs, “constituent 
un autre pas en avant dans la 
promotion et le développement 
des filières stratégiques 
pour réaliser la sécurité 
alimentaire”.
Le DSA a observé qu’en 
dépit du fait que la wilaya 

de Djelfa n’est pas pionnière 
en production de céréales, 
en raison de son climat et 
la pratique d’une culture 
céréalière dépendante des 
pluies, “une amélioration est 
toutefois observé concernant 
cette filière”, a-t-il dit.
A noter que la superficie 
irriguée au niveau de la wilaya 
(toutes filières agricoles 
confondues) dépasse les 21000 
ha, alors qu’elle était de moins 
de 15000 ha, il y a de cela 
quatre (4) ans. “c’est un fait 
prometteur quant à l’évolution 
ascendante de la courbe 
de production céréalière, 
notamment dans la partie 
Nord de Djelfa, au niveau des 
communes de Birine, Benhar, 
Hed Sahari, et dans les localités 
sud dont Taadmit, Deldoul et 
Ain El Ibel”, a-t-il relevé.
Pour rappel, et en dépit du 
déficit en pluies, la superficie 
emblavée lors de cette saison 
agricole a atteint les 30 000 
ha, dont 20000 ha réservés 
à l’orge, 8000 ha au blé dur, 
1300 ha à l’avoine et 500 ha au 
blé tendre.
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dJelFa / aGriculture
La céréaliculture gagne du terrain grace au soutien de l’Etat

Les éléments du 
groupement territorial 
de la Gendarmerie 

nationale de Jijel ont saisi 29 
drones équipés de caméras 
et arrêté deux suspects, a-t-
on indiqué jeudi dans un 
communiqué de ce corps 
d’arme.
L’opération a été concrétisée 
suite à une information reçue 
par la brigade de recherche du 
groupement territorial de la 
Gendarmerie nationale selon 
laquelle un individu faisait 

la promotion de drones sur 
sa page sur le réseau social 
Facebook, a-t-on précisé.
Un plan d’action a été établi 
et s’est soldé par l’arrestation 
du suspect à bord de sa 
voiture avec en sa possession 
un drone équipé d’une 
caméra, selon le document 
du groupement territorial de 
la Gendarmerie nationale de 
Jijel.
Après le parachèvement 
des procédures juridiques 
nécessaires, les gendarmes 

ont procédé à la perquisition 
du domicile du mis en cause, 
où huit (8) drones de même 
type ont été saisis, ainsi 
qu’un téléphone portable et 
un ordinateur portable qui 
étaient dissimulés dans un 
placard de la chambre du 
suspect.
L’enquête a permis par la 
suite d’identifier un deuxième 
suspect qui a été appréhendé 
dans un bus de transport de 
voyageurs assurant la ligne 
Constantine-Jijel, a-t-on 

indiqué de même source, 
ajoutant qu’après une fouille, 

20 autres drones similaires 
ont été saisis.

JiJel

Saisie de 29 drones équipés de caméras



La Corée du Sud s’inquiète d’un nouveau tir 
d’essai de Pyongyang

Le Portugal prêt à tourner la page 
de l’union de la gauche

Séoul estime que la Corée 
du Nord pourrait bientôt 
mettre à exécution sa 

menace de reprendre ses essais 
nucléaires ou de missiles 
balistiques intercontinentaux, 
après le lancement, dimanche, 
d’un nouveau missile, selon le 
monde fr.
La Corée du Nord a procédé, 
dimanche 30 janvier, à son 
septième tir d’essai d’armement 
de l’année, qui pourrait être, 
selon son voisin du Sud, son 
plus puissant missile depuis 
2017. La dernière fois que la 
Corée du Nord avait effectué 
autant de tirs en si peu de temps 
remonte à 2019, après l’échec 
de négociations entre son leader, 
Kim Jong-un, et le président 
américain de l’époque, Donald 
Trump.
L’état-major interarmées sud-
coréen a fait savoir, dimanche à 
l’aube, avoir « détecté un missile 
balistique à portée intermédiaire 
tiré à un angle élevé vers l’est ». 
Un tir à un angle élevé signifie 
que le missile n’atteint pas sa 
portée maximale.
Séoul estime que Pyongyang 
est en train de suivre « une voie 
similaire » à celle de 2017, quand 
les tensions étaient à leur comble 
dans la péninsule coréenne. 
Pyongyang « est proche de 
rompre le moratoire » auto-
imposé sur les essais nucléaires 
et de missiles balistiques 
intercontinentaux, a jugé le 
président sud-coréen, Moon Jae-

in, dans un communiqué.
Le missile a été tiré depuis 
la province septentrionale de 
Jagang, d’où la Corée du Nord 
a lancé ces derniers mois ce 
qu’elle a présenté comme des 
missiles hypersoniques. Il a 
atteint une altitude maximale de 
2 000 km et a parcouru environ 
800 km en trente minutes avant 
de tomber en mer du Japon, a 
précisé l’état-major.
Une volonté de moderniser 
l’arsenal du pays
Le Japon a estimé lui aussi 
qu’il s’agissait d’un missile 
de moyenne ou longue portée. 
Tokyo « a protesté fermement 
contre la Corée du Nord », 
l’accusant de « menacer la paix 
et la sécurité du Japon » avec 
ces essais, a déclaré le porte-

parole du gouvernement nippon, 
Hirokazu Matsuno.
Le dernier missile de ce type à 
avoir été testé par Pyongyang 
était le Hwasong-12, qui avait 
parcouru 787 km et atteint une 
altitude maximale de 2 111 
km en 2017. A l’époque, les 
analystes avaient calculé que 
ce projectile avait la capacité 
de parcourir 4 500 km, et donc 
d’atteindre l’île de Guam, un 
territoire américain dans l’océan 
Pacifique.
Le régime nord-coréen a menacé 
le 20 janvier de reprendre ses 
essais nucléaires ou de missiles, 
se disant contraint par la politique 
« hostile » des Etats-Unis à son 
égard. Depuis l’investiture du 
président Joe Biden en janvier 
2021, Pyongyang a rejeté les 

différentes propositions de 
dialogue faites par Washington. 
Et Kim Jong-un a réaffirmé en 
décembre que sa priorité était de 
moderniser l’arsenal du pays.
Vendredi, l’agence de presse 
nord-coréenne KCNA a publié 
des images de M. Kim visitant 
une usine d’armement. Sur 
l’une de ces photos, on le voit 
rayonnant, portant son habituel 
manteau de cuir noir à ceinture, 
entouré d’officiels en uniforme, 
dont le visage est flouté.
Une économie à genoux
Selon Soo Kim, analyste chez 
RAND Corporation, la Corée 
du Nord a attendu son heure 
et, désormais, « accélère 
progressivement » ses essais 
d’armes. « Kim a retenu son 
appétit pour les tests et les 

provocations », explique-t-
elle. « Maintenant le moment 
est venu, et les tirs répétés de 
missiles ajoutent un nouveau 
problème à une liste de défis 
internationaux déjà bien remplie 
pour Washington », ajoute-t-
elle.
Ces essais nord-coréens 
surviennent dans une période 
délicate pour la région : la 
Chine, seule alliée majeure du 
régime nord-coréen, accueille 
les Jeux olympiques d’hiver en 
février et la Corée du Sud tient 
une élection présidentielle en 
mars.
Pyongyang se prépare à 
célébrer le 80e anniversaire de 
la naissance du père de Kim, le 
défunt Kim Jong-il, en février, 
puis le 110eanniversaire de son 
grand-père, Kim Il-sung, le 
dirigeant fondateur du pays, en 
avril.
La multiplication des essais 
d’armes survient aussi à un 
moment où l’économie nord-
coréenne est à mise à genoux 
par les sanctions internationales 
et par presque deux ans de 
fermeture des frontières au nom 
de la lutte contre le Covid-19. « 
Le régime de Kim est à l’écoute 
de ce qui se dit à l’extérieur à 
propos de sa faiblesse interne », 
explique Leif Easley, professeur 
à l’université Ewha. « Alors il 
veut rappeler à Washington et 
à Séoul que toute tentative pour 
le renverser serait bien trop 
coûteuse. »

Le chef du gouvernement 
sortant, le socialiste 
Antonio Costa, et le leader 

de l’opposition de centre droit, 
Rui Rio, sont au coude à coude à 
la veille des élections législatives 
du dimanche 30 janvier, selon le 
monde fr.
Le Portugal va-t-il passer de la 
geringonça, le « bidule », comme 
a été surnommée l’union de la 
gauche, qui a permis au socialiste 
Antonio Costa de gouverner 
durant six ans, à un gentlemen’s 
agreement entre les leaders des 
deux principaux partis centristes, 
le Parti socialiste (PS) et le Parti 
social-démocrate (PSD, centre 
droit) de Rui Rio ? Par un tel 
accord, les deux formations 
s’engageraient à faciliter la 
gouvernance du pays au parti 
arrivé en tête lors des élections 
législatives anticipées de 
dimanche 30 janvier. Alors que 
les Portugais doivent élire les 
230 députés de l’Assemblée de 
la République, cette possibilité 

a gagné en force, à mesure que 
les deux candidats ont réduit leur 
écart.
Crédité de près de 40 % des voix 
en novembre 2021, loin devant le 
PSD, alors à 26 %, le PS espérait 
initialement élargir son assise et 
remporter une majorité absolue 
qui lui laisserait les mains libres 
pour gouverner en solitaire. La 
campagne a changé la donne et 
les deux partis sont désormais au 
coude-à-coude dans les derniers 
sondages, obtenant chacun entre 
35 % et 36 % des intentions de 
vote. Les risques d’instabilité 
du prochain gouvernement ont 
donc accaparé une grande part 
des débats, ne serait-ce que 
parce qu’il y a urgence à mettre 
à exécution les plans de relance 
européens de 16,6 milliards 
d’euros.
A gauche, la geringonça semble 
avoir vécu. En octobre 2021, la 
décision du parti de la gauche 
radicale Bloco et du Parti 
communiste portugais (PCP) de 

voter avec la droite contre le projet 
de loi de finances – ils critiquaient 
son manque d’ambition en 
matière de dépenses publiques 
et de mesures sociales – a non 
seulement précipité les élections 
anticipées, mais elle a montré 
les limites d’une alliance entre 
divers partis de gauche, pourtant 
présentée quelques mois plus tôt 
comme un exemple de succès en 
Europe. Un mirage ?« En 2015, 
la “geringonça” n’a été possible 
que parce que le Portugal vivait 
un moment exceptionnel, estime 
l’analyste politique Patricia 
Lisa. Nous venions de vivre 
une profonde crise économique 
et sociale, aggravée par les 
politiques d’austérité, et il y avait 
un grand besoin de reprendre 
espoir. Les communistes avaient 
pour cela abandonné leurs 
positions les plus rigides, mais 
après leur revers aux élections 
municipales de 2020, les agendas 
politiques se sont radicalisés. »
L’ascension de l’extrême droite

Pour la dirigeante du Bloco, 
Catarina Martins, cependant, 
l’union des gauches n’est pas 
morte, à condition qu’il existe 
« un accord de législature écrit 
» comme en 2015. Après les 
élections de 2019, M. Costa, 
à seulement huit sièges de la 
majorité absolue, n’avait en 
effet pas pris soin de négocier de 
nouveaux accords de législature 
avec l’extrême gauche, espérant 
obtenir leur soutien au cas par 

cas. Difficile, cependant, de 
voir comment ressusciter la « 
geringonça ».Echaudé, le premier 
ministre portugais n’a cessé de 
répéter durant la campagne que 
« sans majorité stable, nous irons 
de crise en crise »,appelant les 
électeurs à lui donner la majorité 
absolue. Comme allié éventuel, 
il regarde désormais davantage 
du côté du parti animaliste PAN 
et de Livre (« libre », gauche 
alternative).
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Nucléaire iranien 
Macron appelle 

à «accélérer» les 
négociations

Nouvelles manifestations contre le pass vaccinal

Marine Le Pen avec ses alliés européens 
à Madrid sans éteindre le feu français

Des affrontements près d’une prison syrienne 
font 332 morts, rapporte l’OSDH

Le président français Emmanuel 
Macron a insisté sur “la 
nécessité d’accélérer” pour 

“aboutir à des progrès” dans les 
négociations sur le nucléaire iranien, 
lors d’un entretien téléphonique samedi 
avec son homologue iranien Ebrahim 
Raïssi, a indiqué l’Elysée dimanche.
“Sur l’accord nucléaire de 2015, 
le Président de la République a 
réitéré sa conviction qu’une solution 
diplomatique est possible et impérative, 
et marqué que tout accord nécessitera 
des engagements clairs et suffisants 
de toutes les parties, auxquels la 
France travaille avec l’ensemble de ses 
partenaires”, a précisé la présidence 
française.
“Plusieurs mois après la reprise des 
négociations à Vienne, il a insisté sur 
la nécessité d’accélérer pour aboutir 
rapidement à des progrès tangibles 
dans ce cadre”, a-t-elle ajouté dans un 
communiqué.
Au cours d’un “long échange” avec son 
homologue iranien, Emmanuel Macron 
a souligné “la nécessité que l’Iran 
démontre une approche constructive et 
revienne à la pleine mise en œuvre de 
ses obligations”.
La présidence iranienne a de son côté 
indiqué, dans un communiqué, que 
“dans les négociations, la République 
islamique a prouvé sa volonté et son 
sérieux pour parvenir à un accord, et 
tout effort de l’autre partie à cet égard 
devrait inclure la levée des sanctions, la 
vérification et une garantie valable”.

Des opposants au pass 
vaccinal ont manifesté 
samedi dans plusieurs 

villes de France, quelques 
jours après l’entrée en vigueur 
de ce dispositif, qui durcit le 
pass sanitaire déjà en vigueur 
depuis l’été 2021 pour inciter à 
la vaccination anti-Covid.
Le ministère de l’Intérieur a 
estimé à quelque 30 000 le 
nombre de manifestants sur 
toute la France, au sein de 
162 rassemblements, soit une 
baisse par rapport au samedi 
précédent qui avait mobilisé 
environ 38 000 personnes pour 
171 actions sur tout le territoire. 
Les manifestants étaient 5 
300 à Paris, répartis sur quatre 
rassemblements (contre 5 200 
et 3 rassemblements il y a 

sept jours), toujours selon le 
ministère.
Dans la capitale, une des 
manifestations a démarré 
depuis l’esplanade du 
Trocadéro, à l’appel de 
l’homme politique d’extrême 
droite Florian Philippot.
Des manifestants de différents 
âges, certains accompagnés 
d’enfants, arboraient dans 
le calme des pancartes aux 
slogans opposés au pass 
vaccinal, au nom de la liberté, 
ou aux vaccins anti-Covid en 
eux-mêmes.
Le pass vaccinal, en vigueur 
depuis lundi, impose d’être 
vacciné contre la Covid 
pour accéder à de nombreux 
lieux comme les restaurants. 
Contrairement à sa précédente 

version, le pass sanitaire 
introduit l’été dernier, un test 
négatif ne permet plus d’en 
bénéficier.
“Français libre est un 

pléonasme, il ne faudrait pas 
que ça devienne un oxymore”, 
“À chaque injection, nous 
risquons notre vie, nos enfants 
aussi”, pouvait-on lire sur des 

banderoles. 
“Macron, ton pass, on n’en 
veut pas”, ont scandé les 
participants, à l’appel d’un 
animateur, qui leur a également 
fait applaudir la mobilisation 
de centaines de camionneurs au 
Canada, rassemblés ce week-
end en convoi pour manifester 
contre la vaccination 
obligatoire.
A Lille, une manifestation anti-
pass a rassemblé quelque 250 
personnes, selon la préfecture.
“Ils ont suspendu l’Etat de 
droit, la Constitution et on a 
l’impression que les Français 
s’en foutent”, a regretté Alex, 
un Parisien sexagénaire habitué 
aux manifestations dans la 
capitale mais de passage à 
Lille.

Marine Le Pen, 
candidate 
d’extrême droite 

à la présidentielle, a revu 
samedi à Madrid ses alliés 
européens pour asseoir sa 
crédibilité sans parvenir à 
éteindre le feu de la saga 
familiale et politique qui 
couve autour de sa nièce 
Marion Maréchal, tentée de 
rejoindre Éric Zemmour.
La candidate du 
Rassemblement national 
avait pris soin d’emmener 
à Madrid l’eurodéputé 
Nicolas Bay, premier 
vice-président du groupe 
Identité et Démocratie (ID) 
au Parlement européen - 

où siège le RN - et qui est 
cité parmi ceux tentés de 
rejoindre Eric Zemmour.
Mais l’eurodéputé a refusé 
de dire samedi s’il serait à ses 
côtés jusqu’au premier tour. 
“Je suis aujourd’hui à Madrid 
aux côtés de notre candidate 
et de nos alliés européens 
pour travailler à un projet qui 
dépasse largement ces petites 
péripéties politiciennes”, a-t-
il déclaré sur BFMTV.
“Ceux qui veulent partir (du 
RN) partent, mais ils partent 
maintenant parce que ce 
qui est insupportable c’est 
la taqiya (la dissimulation, 
ndlr) qu’ils reprochent eux-
mêmes aux islamistes”, lui 

a indirectement répondu la 
candidate du RN lors d’un 
bref point presse.
“Avoir des gens qui 
aujourd’hui font semblant 
d’être ici, alors qu’en réalité 

leur cœur ou leur esprit est 
ailleurs, c’est insupportable. 
C’est un manque total 
de dignité et de respect à 
l’égard de l’ensemble de nos 
militants”, a-t-elle ajouté.

Des affrontements 
entre les forces 
kurdes et les 

combattants du groupe 
Daech près d’une prison 
syrienne ont fait 332 morts, 
a rapporté la télévision Al-
Arabiya citant l’Observatoire 
syrien.

Une attaque de Daech contre 
le complexe tentaculaire de 
la prison de Ghwayran, près 
de la ville de Hassakah, dans 
le nord-est de la Syrie, le 20 
janvier, a déclenché plusieurs 
jours de violents combats.
Les Forces démocratiques 
syriennes soutenues par 

les États-Unis ont annoncé 
qu’elles avaient repris la 
prison mercredi, mais que les 
opérations de nettoyage se 
poursuivaient.
Samedi, “des affrontements 
aux abords de la prison entre 
les Forces démocratiques 
syriennes et les forces de 
sécurité kurdes d’une part, 
et des membres de l’EI 
(Daech) qui se cachent dans 
la zone”, ont été signalés 
par l’Observatoire syrien 
des droits de l’homme qui 
s’appuie sur un réseau de 
sources à l’intérieur de 
la Syrie. L’OSDH a de 
plus annoncé que quatre 
combattants de Daech 
détiennent un responsable 
local et trois civils en otage 

dans un immeuble résidentiel 
près de la prison.
Les FDS ont déclaré mercredi 
que quelque 3 500 membres 
de Daech s’étaient rendus, 
mais que des combattants 
résistants de Daech s’étaient 
barricadés à l’intérieur de la 
prison. Les hommes armés 
de Daech se trouvent dans 
“des caves difficiles à cibler 
avec des frappes aériennes 
ou à infiltrer”, a indiqué 
l’Observatoire.
Les responsables des FDS 
estiment qu’entre 60 et 90 
combattants de Daech se 
trouvent encore au sous-sol 
et au rez-de-chaussée du 
bâtiment.
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eGYPte-Maroc (2-1 a.P.) : 
L’Egypte renverse le Maroc et rejoint le Cameroun

L’L’ Egypte a éliminé Egypte a éliminé 
le Maroc en quart le Maroc en quart 
de final de la de final de la 

CAN à l’ issue d’un match CAN à l’issue d’un match 
âpre et disputé et affrontera âpre et disputé et affrontera 
le Cameroun en demi-le Cameroun en demi-
finale.finale.
Avant ce derby du Maghreb, Avant ce derby du Maghreb, 
Vahid Halilhodzic, le Vahid Halilhodzic, le 
sélectionneur du Maroc sélectionneur du Maroc 
avait dit qu’ il se méfiait de avait dit qu’il se méfiait de 
« l’expérience et du vice « l’expérience et du vice 
dans le jeu » de l’Egypte. dans le jeu » de l’Egypte. 
Coach Vahid avait vu juste Coach Vahid avait vu juste 
car le déroulement des car le déroulement des 
événements lui a donné événements lui a donné 
raison.raison.
Hakimi et Boufal avaiant Hakimi et Boufal avaiant 
lancé le Maroclancé le Maroc
C’est pourtant le Maroc qui C’est pourtant le Maroc qui 
faisait la meilleure entame faisait la meilleure entame 
de match. Dès la cinquième de match. Dès la cinquième 
minute de jeu, Achraf minute de jeu, Achraf 
Hakimi était fauché dans Hakimi était fauché dans 
la surface de réparation la surface de réparation 
par Ayman Ashraf. Après par Ayman Ashraf. Après 
consultation de la VAR, consultation de la VAR, 
l’arbitre accordait le l’arbitre accordait le 
penalty que transformait penalty que transformait 
Sofiane Boufal (7e).Sofiane Boufal (7e).
Malgré ce début canon, la Malgré ce début canon, la 
partie était fermée et il ne partie était fermée et il ne 
se passait plus grand-chose se passait plus grand-chose 
jusqu’à la pause !jusqu’à la pause !
Salah : un but, une passe Salah : un but, une passe 

décisivedécisive

Au retour des vestiaires, le Au retour des vestiaires, le 
sélectionneur de l’Egypte, sélectionneur de l’Egypte, 
Carlos Queiroz, sortait un Carlos Queiroz, sortait un 
défenseur central, Ahmed défenseur central, Ahmed 
Hegazy, pour faire entrer en Hegazy, pour faire entrer en 
jeu un attaquant : Mahmoud jeu un attaquant : Mahmoud 
Hassan Trezeguet.Hassan Trezeguet.
Un choix payant puisque Un choix payant puisque 
cela redynamisait l’attaque cela redynamisait l’attaque 
des Pharaons : Trezeguet des Pharaons : Trezeguet 
mettait immédiatement mettait immédiatement 
le feu dans la défense le feu dans la défense 
marocaine avec un tir marocaine avec un tir 
frôlant le poteau droit frôlant le poteau droit 

(49e).(49e).
Quelques minutes plus tard, Quelques minutes plus tard, 
sur un corner, Mohamed sur un corner, Mohamed 
Salah, totalement esseulé, Salah, totalement esseulé, 
en profitait pour remettre en profitait pour remettre 
les équipes à égalité (53e).les équipes à égalité (53e).
La rencontre devenait La rencontre devenait 
de plus en plus hachée de plus en plus hachée 
et tendue et à un quart et tendue et à un quart 
d’heure de la fin, une d’heure de la fin, une 
bagarre générale éclatait. bagarre générale éclatait. 
L’arbitre, clément, adressait L’arbitre, clément, adressait 
seulement un carton jaune à seulement un carton jaune à 
Achraf Hakim et à Mostafa Achraf Hakim et à Mostafa 

Mohamed.Mohamed.
Trezeguet délivre Trezeguet délivre 

l’Egyptel’Egypte
A neuf minutes de la fin A neuf minutes de la fin 
du temps réglementaire, le du temps réglementaire, le 
Maroc manquait la balle de Maroc manquait la balle de 
match : le gardien égyptien match : le gardien égyptien 
Abou Gabal repoussait sur Abou Gabal repoussait sur 
sa transversale une tête sa transversale une tête 
puissante d’Aguerd.puissante d’Aguerd.
Sur cette action, Abou Sur cette action, Abou 
Gabal se blessait et après Gabal se blessait et après 
tout un cinéma, il cédait tout un cinéma, il cédait 
finalement sa place à finalement sa place à 

Mohamed Sobhy, qui fêtait Mohamed Sobhy, qui fêtait 
ainsi sa première sélection, ainsi sa première sélection, 
lors de la prolongation lors de la prolongation 
(95e).(95e).
Une prolongation qui Une prolongation qui 
voyait l’Egypte se détacher voyait l’Egypte se détacher 
définitivement avec un but définitivement avec un but 
de Trezeguet qui bénéficiait de Trezeguet qui bénéficiait 
d’un caviar de Salah (100e).d’un caviar de Salah (100e).
En demi-finale, l’Egypte En demi-finale, l’Egypte 
fera face à un défi de taille fera face à un défi de taille 
puisqu’ il rencontrera le puisqu’il rencontrera le 
Cameroun, pays hôte de Cameroun, pays hôte de 
cette CAN.cette CAN.La 19e édition des jeux a 19e édition des jeux 

méditerranéens (JM), méditerranéens (JM), 
prévue l’été prochain prévue l’été prochain 

à Oran, s’annonce d’une « à Oran, s’annonce d’une « 
grande qualité « en matière grande qualité « en matière 
d’organisation, a estimé, d’organisation, a estimé, 
dimanche, le vice-président dimanche, le vice-président 
du comité international du comité international 
des JM (CIJM), Bernard des JM (CIJM), Bernard 
Amsalem.Amsalem.
S’exprimant en conférence S’exprimant en conférence 
de presse, tenue au siège de de presse, tenue au siège de 
l’organisation nationale des l’organisation nationale des 
Moudjahidines de la wilaya Moudjahidines de la wilaya 
d’Oran, le dirigeant français d’Oran, le dirigeant français 
a fait ce constat en marge a fait ce constat en marge 
du troisième et dernier jour du troisième et dernier jour 
de sa visite de travail dans de sa visite de travail dans 
la capitale de l’Ouest, dans la capitale de l’Ouest, dans 
le cadre des préparatifs des le cadre des préparatifs des 
JM programmés du 25 juin JM programmés du 25 juin 
au 5 juillet 2022.au 5 juillet 2022.
«Il est clair que les «Il est clair que les 
préparatifs du rendez-vous préparatifs du rendez-vous 
méditerranéen se sont méditerranéen se sont 
accélérés d’une manière accélérés d’une manière 
très importante, à notre très importante, à notre 
grande satisfaction, nous grande satisfaction, nous 
les membres du CIJM, et les membres du CIJM, et 
ce, par rapport aux retards ce, par rapport aux retards 
signalés dans ce registre, il y signalés dans ce registre, il y 
a de cela près de sept mois», a de cela près de sept mois», 

s’est réjoui M. Asalem, s’est réjoui M. Asalem, 
également président de la également président de la 
commission de coordination commission de coordination 
relevant du CIJM.relevant du CIJM.
Au cours de sa visite à Au cours de sa visite à 
Oran, ce responsable, Oran, ce responsable, 
qui était accompagné par qui était accompagné par 
deux autres membres de deux autres membres de 
l’ instance méditerranéenne l’instance méditerranéenne 
internationale, a assisté internationale, a assisté 
à plusieurs réunions des à plusieurs réunions des 
différentes commissions du différentes commissions du 
Comité local d’organisation Comité local d’organisation 
des JM (COJM), et visité des JM (COJM), et visité 
également nombreuses également nombreuses 
infrastructures sportives et infrastructures sportives et 
hôtelières concernées par hôtelières concernées par 
le rendez-vous sportif des le rendez-vous sportif des 
pays des deux rives de la pays des deux rives de la 
méditerranée.méditerranée.
«Outre le fait que les travaux «Outre le fait que les travaux 
des commissions ont bien des commissions ont bien 
avancé, nous sommes avancé, nous sommes 
également agréablement également agréablement 
surpris par la cadence des surpris par la cadence des 
chantiers au niveau des chantiers au niveau des 
sites sportifs qui accusaient, sites sportifs qui accusaient, 
il y a quelques mois, un il y a quelques mois, un 
retard sensible dans leur retard sensible dans leur 
réalisation, à l’ image du réalisation, à l’image du 
Centre nautique et de la Centre nautique et de la 
salle omnisports, tous les salle omnisports, tous les 

deux relevant du nouveau deux relevant du nouveau 
complexe sportifs d’Oran», complexe sportifs d’Oran», 
a ajouté le vice-président du a ajouté le vice-président du 
CIJM.CIJM.
Annonçant que la réception Annonçant que la réception 
de tous les équipements de tous les équipements 
sportifs, aussi bien les sportifs, aussi bien les 
nouveaux que ceux qui nouveaux que ceux qui 
connaissent des travaux connaissent des travaux 
de réaménagement, se fera de réaménagement, se fera 
au plus tard en fin février au plus tard en fin février 
prochain, M. Amsalem a prochain, M. Amsalem a 
estimé que ces délais «sont estimé que ces délais «sont 
largement suffisants pour largement suffisants pour 
passer à l’étape des essais passer à l’étape des essais 
techniques que doivent techniques que doivent 
subir les sites en question».subir les sites en question».
Pour le conférencier, Pour le conférencier, 
le mérite dans ce « le mérite dans ce « 
remarquable bond « en remarquable bond « en 
matière de préparation des matière de préparation des 
JM revient aux pouvoirs JM revient aux pouvoirs 
publics algériens, qui ont publics algériens, qui ont 
confirmé leur « volonté de confirmé leur « volonté de 
réussir la prochaine édition réussir la prochaine édition 
des JM et donner une très des JM et donner une très 
bonne image de l’Algérie».bonne image de l’Algérie».
Par ailleurs, le représentant Par ailleurs, le représentant 
du CIJM a rassuré quant à la du CIJM a rassuré quant à la 
contribution de son instance contribution de son instance 
dans la réussite de la messe dans la réussite de la messe 
sportive méditerranéenne, sportive méditerranéenne, 

notamment en matière de notamment en matière de 
promotion de l’évènement, promotion de l’évènement, 
tout en prédisant une tout en prédisant une 
présence de qualité des présence de qualité des 
sportifs lors de ce rendez-sportifs lors de ce rendez-
vous, notamment ceux vous, notamment ceux 
spécialisés dans les sports spécialisés dans les sports 
individuels.individuels.
«Les prochains JM seront «Les prochains JM seront 
une occasion pour les une occasion pour les 
sportifs des pays des deux sportifs des pays des deux 
rives de la Méditerranée rives de la Méditerranée 
pour jauger leurs capacités pour jauger leurs capacités 
avant deux années des jeux avant deux années des jeux 
olympiques, prévus à Paris olympiques, prévus à Paris 
en 2024, un événement qui en 2024, un événement qui 
demeure le rêve de tout demeure le rêve de tout 
sportif», a estimé Bernard sportif», a estimé Bernard 
Amsalem.Amsalem.
Pour sa part, le Commissaire Pour sa part, le Commissaire 
aux JM, Mohamed Aziz aux JM, Mohamed Aziz 
Derouaz, présent à cette Derouaz, présent à cette 
conférence de presse, a conférence de presse, a 
souligné que sa structure souligné que sa structure 
a profité de la visite des a profité de la visite des 
représentants du CIJM pour représentants du CIJM pour 
faire le bilan des travaux faire le bilan des travaux 
réalisés depuis le séminaire réalisés depuis le séminaire 
international dédié aux international dédié aux 
JM organisé en décembre JM organisé en décembre 
dernier à Oran.dernier à Oran.
Il a, en outre, évoqué Il a, en outre, évoqué 

certains dossiers relatifs certains dossiers relatifs 
aux préparatifs de ces JM, aux préparatifs de ces JM, 
à l’ instar de la promotion à l’instar de la promotion 
de l’évènement, « une de l’évènement, « une 
opération qui passera à la opération qui passera à la 
vitesse supérieure avant 100 vitesse supérieure avant 100 
jours de la manifestation», jours de la manifestation», 
et les ambassadeurs des JM et les ambassadeurs des JM 
que le COJM devra choisir que le COJM devra choisir 
prochainement parmi les prochainement parmi les 
champions et championnes champions et championnes 
algériennes «selon des algériennes «selon des 
critères précises, et une critères précises, et une 
manière aussi pour les manière aussi pour les 
réhabiliter», a-t-il dit.réhabiliter», a-t-il dit.
Concernant l’équipement Concernant l’équipement 
des infrastructures des infrastructures 
sportives, le lancement de sportives, le lancement de 
l’opération aura lieu « dès l’opération aura lieu « dès 
la réception des sites en la réception des sites en 
question», a encore assuré question», a encore assuré 
l’ancien ministre de la l’ancien ministre de la 
jeunesse et des sports.jeunesse et des sports.
Les membres de la Les membres de la 
commission de coordination commission de coordination 
relevant du CIJM relevant du CIJM 
reviendront en fin février reviendront en fin février 
prochain à Oran pour suivre prochain à Oran pour suivre 
de près l’évolution des de près l’évolution des 
préparatifs, a souligné M. préparatifs, a souligné M. 
Derouaz.Derouaz.

JM-2022 :

Le CIJM prévoit une organisation de 
«grande qualité» à Oran
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PSG : 
Donnarumma et Paredes de retour avant Nice

L’L’ Italien devrait tenir Italien devrait tenir 
sa place lundi soir sa place lundi soir 
contre Nice après contre Nice après 

avoir ressenti une gêne à un avoir ressenti une gêne à un 
mollet.mollet.
Il est sorti de nulle part Il est sorti de nulle part 
pour nous passer le bonjour. pour nous passer le bonjour. 
Dimanche matin, Leandro Dimanche matin, Leandro 
Paredes était déjà de retour Paredes était déjà de retour 
de sélection. Suspendu de sélection. Suspendu 
pour la dernière rencontre pour la dernière rencontre 
de l’Argentine face à de l’Argentine face à 
la Colombie mercredi, la Colombie mercredi, 
l’ancien Romain a regagné l’ancien Romain a regagné 
Paris et retrouvé le groupe Paris et retrouvé le groupe 
professionnel.professionnel.
Idem pour Donnarumma, Idem pour Donnarumma, 
qui avait pu s’entraîner de qui avait pu s’entraîner de 
manière individuelle sur manière individuelle sur 
le terrain d’entraînement le terrain d’entraînement 
dès vendredi. L’ Italien était dès vendredi. L’Italien était 
bien là ce dimanche matin bien là ce dimanche matin 
(avec Letellier, Franchi et (avec Letellier, Franchi et 

Lavallée) et depuis quelques Lavallée) et depuis quelques 
jours le PSG est très jours le PSG est très 
optimiste sur sa présence optimiste sur sa présence 
contre l’OGCN lundi soir.contre l’OGCN lundi soir.
En revanche, Paris devra se En revanche, Paris devra se 
passer de Sergio Ramos qui a passer de Sergio Ramos qui a 
ressenti une gêne musculaire ressenti une gêne musculaire 
cette semaine et d’ Ismaël cette semaine et d’Ismaël 
Gharbi qui devrait participer Gharbi qui devrait participer 
à la Coupe Gambardella à la Coupe Gambardella 
contre Le Havre.contre Le Havre.
D’autres jeunes ont pris D’autres jeunes ont pris 
la place cette semaine et la place cette semaine et 
poursuivi ce dimanche poursuivi ce dimanche 
avec les pros : Mountanabi avec les pros : Mountanabi 
Bodiang (capitaine des U19), Bodiang (capitaine des U19), 
Daouda Weidmann et Djeidi Daouda Weidmann et Djeidi 
Gassama s’entraînaient Gassama s’entraînaient 
encore aux côtés de Lionel encore aux côtés de Lionel 
Messi, Juan Bernat et Messi, Juan Bernat et 
Kylian Mbappé. Tout Kylian Mbappé. Tout 
comme Michut, Simons et comme Michut, Simons et 
Bitshiabu.Bitshiabu.
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eGYPte-Maroc (2-1 a.P.) : 
L’Egypte renverse le Maroc et rejoint le Cameroun

L’L’ Egypte a éliminé Egypte a éliminé 
le Maroc en quart le Maroc en quart 
de final de la de final de la 

CAN à l’ issue d’un match CAN à l’issue d’un match 
âpre et disputé et affrontera âpre et disputé et affrontera 
le Cameroun en demi-le Cameroun en demi-
finale.finale.
Avant ce derby du Maghreb, Avant ce derby du Maghreb, 
Vahid Halilhodzic, le Vahid Halilhodzic, le 
sélectionneur du Maroc sélectionneur du Maroc 
avait dit qu’ il se méfiait de avait dit qu’il se méfiait de 
« l’expérience et du vice « l’expérience et du vice 
dans le jeu » de l’Egypte. dans le jeu » de l’Egypte. 
Coach Vahid avait vu juste Coach Vahid avait vu juste 
car le déroulement des car le déroulement des 
événements lui a donné événements lui a donné 
raison.raison.
Hakimi et Boufal avaiant Hakimi et Boufal avaiant 
lancé le Maroclancé le Maroc
C’est pourtant le Maroc qui C’est pourtant le Maroc qui 
faisait la meilleure entame faisait la meilleure entame 
de match. Dès la cinquième de match. Dès la cinquième 
minute de jeu, Achraf minute de jeu, Achraf 
Hakimi était fauché dans Hakimi était fauché dans 
la surface de réparation la surface de réparation 
par Ayman Ashraf. Après par Ayman Ashraf. Après 
consultation de la VAR, consultation de la VAR, 
l’arbitre accordait le l’arbitre accordait le 
penalty que transformait penalty que transformait 
Sofiane Boufal (7e).Sofiane Boufal (7e).
Malgré ce début canon, la Malgré ce début canon, la 
partie était fermée et il ne partie était fermée et il ne 
se passait plus grand-chose se passait plus grand-chose 
jusqu’à la pause !jusqu’à la pause !
Salah : un but, une passe Salah : un but, une passe 

décisivedécisive

Au retour des vestiaires, le Au retour des vestiaires, le 
sélectionneur de l’Egypte, sélectionneur de l’Egypte, 
Carlos Queiroz, sortait un Carlos Queiroz, sortait un 
défenseur central, Ahmed défenseur central, Ahmed 
Hegazy, pour faire entrer en Hegazy, pour faire entrer en 
jeu un attaquant : Mahmoud jeu un attaquant : Mahmoud 
Hassan Trezeguet.Hassan Trezeguet.
Un choix payant puisque Un choix payant puisque 
cela redynamisait l’attaque cela redynamisait l’attaque 
des Pharaons : Trezeguet des Pharaons : Trezeguet 
mettait immédiatement mettait immédiatement 
le feu dans la défense le feu dans la défense 
marocaine avec un tir marocaine avec un tir 
frôlant le poteau droit frôlant le poteau droit 

(49e).(49e).
Quelques minutes plus tard, Quelques minutes plus tard, 
sur un corner, Mohamed sur un corner, Mohamed 
Salah, totalement esseulé, Salah, totalement esseulé, 
en profitait pour remettre en profitait pour remettre 
les équipes à égalité (53e).les équipes à égalité (53e).
La rencontre devenait La rencontre devenait 
de plus en plus hachée de plus en plus hachée 
et tendue et à un quart et tendue et à un quart 
d’heure de la fin, une d’heure de la fin, une 
bagarre générale éclatait. bagarre générale éclatait. 
L’arbitre, clément, adressait L’arbitre, clément, adressait 
seulement un carton jaune à seulement un carton jaune à 
Achraf Hakim et à Mostafa Achraf Hakim et à Mostafa 

Mohamed.Mohamed.
Trezeguet délivre Trezeguet délivre 

l’Egyptel’Egypte
A neuf minutes de la fin A neuf minutes de la fin 
du temps réglementaire, le du temps réglementaire, le 
Maroc manquait la balle de Maroc manquait la balle de 
match : le gardien égyptien match : le gardien égyptien 
Abou Gabal repoussait sur Abou Gabal repoussait sur 
sa transversale une tête sa transversale une tête 
puissante d’Aguerd.puissante d’Aguerd.
Sur cette action, Abou Sur cette action, Abou 
Gabal se blessait et après Gabal se blessait et après 
tout un cinéma, il cédait tout un cinéma, il cédait 
finalement sa place à finalement sa place à 

Mohamed Sobhy, qui fêtait Mohamed Sobhy, qui fêtait 
ainsi sa première sélection, ainsi sa première sélection, 
lors de la prolongation lors de la prolongation 
(95e).(95e).
Une prolongation qui Une prolongation qui 
voyait l’Egypte se détacher voyait l’Egypte se détacher 
définitivement avec un but définitivement avec un but 
de Trezeguet qui bénéficiait de Trezeguet qui bénéficiait 
d’un caviar de Salah (100e).d’un caviar de Salah (100e).
En demi-finale, l’Egypte En demi-finale, l’Egypte 
fera face à un défi de taille fera face à un défi de taille 
puisqu’ il rencontrera le puisqu’il rencontrera le 
Cameroun, pays hôte de Cameroun, pays hôte de 
cette CAN.cette CAN.La 19e édition des jeux a 19e édition des jeux 

méditerranéens (JM), méditerranéens (JM), 
prévue l’été prochain prévue l’été prochain 

à Oran, s’annonce d’une « à Oran, s’annonce d’une « 
grande qualité « en matière grande qualité « en matière 
d’organisation, a estimé, d’organisation, a estimé, 
dimanche, le vice-président dimanche, le vice-président 
du comité international du comité international 
des JM (CIJM), Bernard des JM (CIJM), Bernard 
Amsalem.Amsalem.
S’exprimant en conférence S’exprimant en conférence 
de presse, tenue au siège de de presse, tenue au siège de 
l’organisation nationale des l’organisation nationale des 
Moudjahidines de la wilaya Moudjahidines de la wilaya 
d’Oran, le dirigeant français d’Oran, le dirigeant français 
a fait ce constat en marge a fait ce constat en marge 
du troisième et dernier jour du troisième et dernier jour 
de sa visite de travail dans de sa visite de travail dans 
la capitale de l’Ouest, dans la capitale de l’Ouest, dans 
le cadre des préparatifs des le cadre des préparatifs des 
JM programmés du 25 juin JM programmés du 25 juin 
au 5 juillet 2022.au 5 juillet 2022.
«Il est clair que les «Il est clair que les 
préparatifs du rendez-vous préparatifs du rendez-vous 
méditerranéen se sont méditerranéen se sont 
accélérés d’une manière accélérés d’une manière 
très importante, à notre très importante, à notre 
grande satisfaction, nous grande satisfaction, nous 
les membres du CIJM, et les membres du CIJM, et 
ce, par rapport aux retards ce, par rapport aux retards 
signalés dans ce registre, il y signalés dans ce registre, il y 
a de cela près de sept mois», a de cela près de sept mois», 

s’est réjoui M. Asalem, s’est réjoui M. Asalem, 
également président de la également président de la 
commission de coordination commission de coordination 
relevant du CIJM.relevant du CIJM.
Au cours de sa visite à Au cours de sa visite à 
Oran, ce responsable, Oran, ce responsable, 
qui était accompagné par qui était accompagné par 
deux autres membres de deux autres membres de 
l’ instance méditerranéenne l’instance méditerranéenne 
internationale, a assisté internationale, a assisté 
à plusieurs réunions des à plusieurs réunions des 
différentes commissions du différentes commissions du 
Comité local d’organisation Comité local d’organisation 
des JM (COJM), et visité des JM (COJM), et visité 
également nombreuses également nombreuses 
infrastructures sportives et infrastructures sportives et 
hôtelières concernées par hôtelières concernées par 
le rendez-vous sportif des le rendez-vous sportif des 
pays des deux rives de la pays des deux rives de la 
méditerranée.méditerranée.
«Outre le fait que les travaux «Outre le fait que les travaux 
des commissions ont bien des commissions ont bien 
avancé, nous sommes avancé, nous sommes 
également agréablement également agréablement 
surpris par la cadence des surpris par la cadence des 
chantiers au niveau des chantiers au niveau des 
sites sportifs qui accusaient, sites sportifs qui accusaient, 
il y a quelques mois, un il y a quelques mois, un 
retard sensible dans leur retard sensible dans leur 
réalisation, à l’ image du réalisation, à l’image du 
Centre nautique et de la Centre nautique et de la 
salle omnisports, tous les salle omnisports, tous les 

deux relevant du nouveau deux relevant du nouveau 
complexe sportifs d’Oran», complexe sportifs d’Oran», 
a ajouté le vice-président du a ajouté le vice-président du 
CIJM.CIJM.
Annonçant que la réception Annonçant que la réception 
de tous les équipements de tous les équipements 
sportifs, aussi bien les sportifs, aussi bien les 
nouveaux que ceux qui nouveaux que ceux qui 
connaissent des travaux connaissent des travaux 
de réaménagement, se fera de réaménagement, se fera 
au plus tard en fin février au plus tard en fin février 
prochain, M. Amsalem a prochain, M. Amsalem a 
estimé que ces délais «sont estimé que ces délais «sont 
largement suffisants pour largement suffisants pour 
passer à l’étape des essais passer à l’étape des essais 
techniques que doivent techniques que doivent 
subir les sites en question».subir les sites en question».
Pour le conférencier, Pour le conférencier, 
le mérite dans ce « le mérite dans ce « 
remarquable bond « en remarquable bond « en 
matière de préparation des matière de préparation des 
JM revient aux pouvoirs JM revient aux pouvoirs 
publics algériens, qui ont publics algériens, qui ont 
confirmé leur « volonté de confirmé leur « volonté de 
réussir la prochaine édition réussir la prochaine édition 
des JM et donner une très des JM et donner une très 
bonne image de l’Algérie».bonne image de l’Algérie».
Par ailleurs, le représentant Par ailleurs, le représentant 
du CIJM a rassuré quant à la du CIJM a rassuré quant à la 
contribution de son instance contribution de son instance 
dans la réussite de la messe dans la réussite de la messe 
sportive méditerranéenne, sportive méditerranéenne, 

notamment en matière de notamment en matière de 
promotion de l’évènement, promotion de l’évènement, 
tout en prédisant une tout en prédisant une 
présence de qualité des présence de qualité des 
sportifs lors de ce rendez-sportifs lors de ce rendez-
vous, notamment ceux vous, notamment ceux 
spécialisés dans les sports spécialisés dans les sports 
individuels.individuels.
«Les prochains JM seront «Les prochains JM seront 
une occasion pour les une occasion pour les 
sportifs des pays des deux sportifs des pays des deux 
rives de la Méditerranée rives de la Méditerranée 
pour jauger leurs capacités pour jauger leurs capacités 
avant deux années des jeux avant deux années des jeux 
olympiques, prévus à Paris olympiques, prévus à Paris 
en 2024, un événement qui en 2024, un événement qui 
demeure le rêve de tout demeure le rêve de tout 
sportif», a estimé Bernard sportif», a estimé Bernard 
Amsalem.Amsalem.
Pour sa part, le Commissaire Pour sa part, le Commissaire 
aux JM, Mohamed Aziz aux JM, Mohamed Aziz 
Derouaz, présent à cette Derouaz, présent à cette 
conférence de presse, a conférence de presse, a 
souligné que sa structure souligné que sa structure 
a profité de la visite des a profité de la visite des 
représentants du CIJM pour représentants du CIJM pour 
faire le bilan des travaux faire le bilan des travaux 
réalisés depuis le séminaire réalisés depuis le séminaire 
international dédié aux international dédié aux 
JM organisé en décembre JM organisé en décembre 
dernier à Oran.dernier à Oran.
Il a, en outre, évoqué Il a, en outre, évoqué 

certains dossiers relatifs certains dossiers relatifs 
aux préparatifs de ces JM, aux préparatifs de ces JM, 
à l’ instar de la promotion à l’instar de la promotion 
de l’évènement, « une de l’évènement, « une 
opération qui passera à la opération qui passera à la 
vitesse supérieure avant 100 vitesse supérieure avant 100 
jours de la manifestation», jours de la manifestation», 
et les ambassadeurs des JM et les ambassadeurs des JM 
que le COJM devra choisir que le COJM devra choisir 
prochainement parmi les prochainement parmi les 
champions et championnes champions et championnes 
algériennes «selon des algériennes «selon des 
critères précises, et une critères précises, et une 
manière aussi pour les manière aussi pour les 
réhabiliter», a-t-il dit.réhabiliter», a-t-il dit.
Concernant l’équipement Concernant l’équipement 
des infrastructures des infrastructures 
sportives, le lancement de sportives, le lancement de 
l’opération aura lieu « dès l’opération aura lieu « dès 
la réception des sites en la réception des sites en 
question», a encore assuré question», a encore assuré 
l’ancien ministre de la l’ancien ministre de la 
jeunesse et des sports.jeunesse et des sports.
Les membres de la Les membres de la 
commission de coordination commission de coordination 
relevant du CIJM relevant du CIJM 
reviendront en fin février reviendront en fin février 
prochain à Oran pour suivre prochain à Oran pour suivre 
de près l’évolution des de près l’évolution des 
préparatifs, a souligné M. préparatifs, a souligné M. 
Derouaz.Derouaz.

JM-2022 :

Le CIJM prévoit une organisation de 
«grande qualité» à Oran
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PSG : 
Donnarumma et Paredes de retour avant Nice

L’L’ Italien devrait tenir Italien devrait tenir 
sa place lundi soir sa place lundi soir 
contre Nice après contre Nice après 

avoir ressenti une gêne à un avoir ressenti une gêne à un 
mollet.mollet.
Il est sorti de nulle part Il est sorti de nulle part 
pour nous passer le bonjour. pour nous passer le bonjour. 
Dimanche matin, Leandro Dimanche matin, Leandro 
Paredes était déjà de retour Paredes était déjà de retour 
de sélection. Suspendu de sélection. Suspendu 
pour la dernière rencontre pour la dernière rencontre 
de l’Argentine face à de l’Argentine face à 
la Colombie mercredi, la Colombie mercredi, 
l’ancien Romain a regagné l’ancien Romain a regagné 
Paris et retrouvé le groupe Paris et retrouvé le groupe 
professionnel.professionnel.
Idem pour Donnarumma, Idem pour Donnarumma, 
qui avait pu s’entraîner de qui avait pu s’entraîner de 
manière individuelle sur manière individuelle sur 
le terrain d’entraînement le terrain d’entraînement 
dès vendredi. L’ Italien était dès vendredi. L’Italien était 
bien là ce dimanche matin bien là ce dimanche matin 
(avec Letellier, Franchi et (avec Letellier, Franchi et 

Lavallée) et depuis quelques Lavallée) et depuis quelques 
jours le PSG est très jours le PSG est très 
optimiste sur sa présence optimiste sur sa présence 
contre l’OGCN lundi soir.contre l’OGCN lundi soir.
En revanche, Paris devra se En revanche, Paris devra se 
passer de Sergio Ramos qui a passer de Sergio Ramos qui a 
ressenti une gêne musculaire ressenti une gêne musculaire 
cette semaine et d’ Ismaël cette semaine et d’Ismaël 
Gharbi qui devrait participer Gharbi qui devrait participer 
à la Coupe Gambardella à la Coupe Gambardella 
contre Le Havre.contre Le Havre.
D’autres jeunes ont pris D’autres jeunes ont pris 
la place cette semaine et la place cette semaine et 
poursuivi ce dimanche poursuivi ce dimanche 
avec les pros : Mountanabi avec les pros : Mountanabi 
Bodiang (capitaine des U19), Bodiang (capitaine des U19), 
Daouda Weidmann et Djeidi Daouda Weidmann et Djeidi 
Gassama s’entraînaient Gassama s’entraînaient 
encore aux côtés de Lionel encore aux côtés de Lionel 
Messi, Juan Bernat et Messi, Juan Bernat et 
Kylian Mbappé. Tout Kylian Mbappé. Tout 
comme Michut, Simons et comme Michut, Simons et 
Bitshiabu.Bitshiabu.



Lundi 31 Janvier 2022 

15High-TechSeybouSe Times

En Bref...

Environnement 

Les smartphones reconditionnés sont 
(beaucoup) moins nuisibles que les neufs

Facebook a cédé son projet de monnaie 
virtuelle Diem

Lors du dernier CES (Consumer 
Electronics Show), pour les 
smartphones l’innovation tournait 
encore une fois autour des modèles 
repliables. Alors qu’on le pensait en 
retrait de l’univers des smartphones, 
le Chinois Huawei revient là où on 
ne l’attendait plus, avec l’arrivée de 
son propre smartphone pliable, façon 
clapet, le P50 Pocket. Comme pour 
chaque opus, le design a été soigné 
avec l’utilisation de matériaux 
particuliers, comme du métal liquide 
à base de zirconium. C’est du très 
très haut de gamme taillé pour se 
frotter au Samsung Galaxy Z Flip 3. 
Comme lui, il s’agit d’un smartphone 
à clapet.
En revanche, contrairement à 
l›ensemble de ses concurrents, 
Huawei est parvenu à une prouesse 
: celle de ne laisser aucun interstice 
au milieu du mobile, lorsque l›écran 
de 6,9 pouces (2.790 x 1.188 
pixels, 21:9) est plié en deux. Le 
constructeur évoque une charnière 
multidimensionnelle qu›il a brevetée. 
Une fois replié, le mobile reste 
capable d›afficher les notifications 
et d›autres informations sur un 
petit écran circulaire en couleur 
placé à l›extérieur. Une fois fermé, 
ses dimensions lui permettent de 
s›introduire dans la plupart des 
poches. Son épaisseur reste alors 
limitée à 1,5 centimètre et le mobile 
pèse 190 grammes. Sous l›écran, 
on trouve le puissant Snapdragon 
888 accompagné de 8 à 12 Go de 
mémoire vive et 256 à 512 Go de 
capacité de stockage.
Une version premium telle une 
œuvre d’art
Petite particularité, la 5G n›est pas 
au rendez-vous. Le constructeur 
doit toujours subir les contraintes 
de l›embargo américain à son 
encontre. Ce sont d›ailleurs ces 
mêmes entraves qui font que le 
mobile reste privé de l’ensemble des 
services Google. Même si Huawei 
a fait énormément d’efforts pour 
que l›expérience utilisateur ne soit 
pas contrariée par l’absence du Play 
Store et des services Google associés, 
cette absence peut rester rédhibitoire 
pour les utilisateurs exploitant au 
quotidien ces services lorsqu›ils sont 
intégrés dans un mobile Android.
Côté photos, le P50 Pocket fait 
également dans le top, avec un gros 
module photo rond avec un capteur 
principal de 40 mégapixels, une 
caméra à angle ultra-large 13 MP, un 
autre capteur dit « ultra-spectrum » de 
32MP pour améliorer la colorimétrie. 
Enfin, le module enferme aussi des 
détecteurs inédits capables d›émettre 
des ultraviolets pour mieux capter les 
contours des objets. Pour les tarifs, le 
Huawei P50 Pocket sera disponible à 
compter du 1er mars à partir de 1.299 
euros dans sa version blanche. 

Dans deux études dévoilées ce 
19 janvier 2022, l’Agence de la 
transition écologique ( Ademe) 
se penche sur le numérique et 
ses effets sur l’environnement 
en France. La première, menée 
conjointement avec l’ Arcep, 
dresse un état des lieux de l’ 
impact des services numériques 
en France, en tenant compte de 
tous les éléments nécessaires 
à la construction d’un service 
numérique : réseaux et 
infrastructure, data centers, 
équipement des usagers chez 
les particuliers et les entreprises 
( smartphones, téléviseurs 
connectés, objets connectés). 
Parmi les enseignements de ce 
travail systémique, un aspect 
ressort : la fabrication constitue 
l’étape du cycle de vie dont 
l’impact environnemental 
est le plus fort. Et la partie « 
terminaux » (c’est-à-dire nos 
appareils numériques) est de 
loin la partie la plus marquante. 
D’où l’intérêt de la seconde 
étude, qui consiste justement 
à mesurer les bénéfices 
environnementaux générés 

par le reconditionnement des 
équipements – un travail mené 
dans un premier temps sur 
les smartphones et qui sera 
suivi par d’autres catégories 
d’équipements électroniques.
Dans ces deux démarches, 
l’Ademe a fait le choix d’une 
approche cycle de vie, qui 
permet de mesurer l’empreinte 
environnementale depuis 
l’extraction de matière jusqu’à 
la fin de vie du produit. Les 
travaux se penchent par 
ailleurs non seulement sur 
les indicateurs « changement 
climatique » mais également 
sur l’épuisement des ressources 
naturelles, l’empreinte matière 
et la consommation d’énergie.
Le numérique, 2,5 % de 
l’empreinte carbone de la 
France
Plusieurs chiffres parlants 
mentionnés dans ces travaux 
méritent d’être soulignés, 
chaque fois exprimés sur une 
année d’usage.
En premier lieu, l’empreinte 
carbone de la France – 
émissions de gaz à effet de serre 

directes et indirectes – dû aux 
services numériques représente, 
sur un an, 16,9 millions de 
tonnes eqCO2. Cela équivaut à 
2,5 % de l’empreinte carbone 
totale de la France et correspond 
environ la même empreinte que 
le secteur des déchets.
En matière d’exploitation 
des ressources naturelles, 
l’empreinte numérique 
correspond quant à elle sur 
une année à l’équivalent de 
l’extraction de 21 tonnes d’or.
Le secteur produit par ailleurs 
20 millions de tonnes de déchets 
par an, essentiellement générés 
par l’exploitation de ressources 
naturelles et la production – 
déchets à ne pas confondre avec 
les déchets directement générés 
par les équipements, inclus dans 
ce volume.
Enfin, la part du numérique dans 
la consommation électrique 
française s’élève à 10 %, avec 
un volume de 48,7 TWh. Par 
habitant et par an, ces différents 
impacts représentent 253 kg 
eqCO2, 300 kg de déchets 
produits et près de 1 tonne de 

matériaux déplacés.

 Nos terminaux, 60 à 90 % de 

l’empreinte numérique

Ce travail d’ampleur, jamais 

mené de manière aussi aboutie 

en France, permet d’identifier 
que le sujet du numérique ne se 

réduit pas à la seule question du 

changement climatique et que 

la majorité de l’impact se situe 

au niveau des terminaux, c’est-

à-dire des appareils que nous 

utilisons au quotidien.

Selon les indicateurs 

environnementaux que l’on 

considère, ces derniers sont 

responsables de 60 à 90 % de 

l’impact du numérique, quand 

les 10 à 40 % restants sont 

imputables aux réseaux fixes 
et mobiles ainsi qu’aux data 

centers. Si l’on prend l’exemple 

de l’épuisement des ressources 

(matériaux), on constate que 90 

% de l’empreinte du numérique 

en la matière provient de nos 

terminaux fixes et mobiles.

Meta a lancé Diem, son 
projet de cryptomonnaie, 

en 2019. Selon un rapport de 
Bloomberg, l’association Diem, 
qui supervise le développement 
de la monnaie numérique, aurait 
vendu ses actifs.
C’est chose faite pour Meta qui 
cherchait un repreneur pour 
son projet Diem. L’association 
Diem, le consortium que 
Facebook a fondé en 2019 
pour construire un réseau de 
paiements futuriste, a mis 
fin à ses activités et a cédé 
sa technologie à une banque 
californienne, Silvergate 

Capital. Le projet Diem s’est 
vendu pour environ 200 millions 
de dollars. La vente concerne 
notamment tout ce qui a trait à 
la propriété intellectuelle et aux 
brevets.
Concrètement, aux États-Unis, 
l’émission d’une monnaie 
stable, ou stablecoin, doit 
être réalisée par une banque 
régulée. Ainsi, en 2021, c’est la 
banque acquéreuse Silvergate 
Capital qui devait se charger de 
mener à bien l’émission de la 
cryptomonnaie stable.
Les origines du projet
Ce projet de cryptomonnaie de 

Mark Zuckerberg, fortement 
critiqué depuis son lancement, 
date d’il y a deux ans. Facebook 
a lancé le projet Diem en 2019 
sous le nom de Libra. La société 
l’avait fièrement présenté 
comme un moyen pour les 
milliards d’utilisateurs du réseau 
social de dépenser de l’argent 
aussi facilement que d’envoyer 
un message texte. À l’époque, la 
cryptomonnaie s’appelait Libra 
et était initialement conçue 
comme un stablecoin (monnaie 
stable). Ces monnaies stables, 
ou stablecoin, sont adossées à 
une monnaie classique, dans ce 
cas le dollar. Elles sont conçues 
pour être moins volatiles et 
offrir plus de stabilité.
Pour soutenir son lancement, 
Libra a fait appel à des 
partenaires bien connus dans 
le domaine du commerce 
électronique et des paiements. 
Tels que PayPal, Visa et Stripe, 
pour ne citer que quelques 
noms. Autrement dit, ces 
partenaires ont accepté de 

rejoindre l’association Libra 
basée en Suisse, en charge de 
la gestion de la monnaie stable. 
Chacun a déboursé des millions 
de dollars pour développer le 
projet.

Un lancement difficile
Dès le lancement de Libra, 
les détraqueurs du projet ont 
radicalement exprimé leurs 
inquiétudes quant à son effet 
sur la stabilité financière et la 
confidentialité des données. 
Ils craignaient que cette 
cryptomonnaie ne facilite des 
activités néfastes telles que 
le blanchiment d’argent et la 
violation de la vie privée. Bien 
entendu, le risque était aussi que 
Libra devienne un rival pour 
les monnaies « réelles » telles 
que le dollar américain. D’un 
point de vue institutionnel, 
Jerome Powell, le président de 
la Réserve fédérale, a lui confié 
ses inquiétudes à la banque 
centrale.
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Quelles sont les maladies 
de la gencive ? 
Une maladie de la 

gencive atteint le tissu d’aspect 
rosé situé à la base des dents. 
Différentes pathologies 
peuvent toucher la gencive, 
tissu de soutien des dents : la 
gingivite, la parodontite et les 
cancers buccaux. La gingivite 
correspond à l’inflammation 
de la gencive causée par des 
germes ou des bactéries qui 
s’infiltrent dans le sillon entre la 
racine de la dent et la gencive. 
La gingivite est déclenchée par 
la plaque dentaire, constituée 
de bactéries, de mucus et 
d’aliments, qui se forme en 
permanence. Elle est éliminée 
par un brossage régulier des 
dents. La gingivite est très 
courante mais plus fréquente 
chez les personnes atteintes de 
certaines maladies diminuant 
les défenses immunitaires 
comme le Sida, mais également 
chez les diabétiques. Une 
forme particulière de gingivite 
est rencontrée lors du premier 
contact avec le virus herpès 
: c’est la gingivostomatite 
herpétique. Pendant la 
grossesse, le bouleversement 
hormonal peut induire une 
gingivite dite gravidique. 
Ce n’est pas grave mais cela 
nécessite une consultation.
La parodontite, qui se distingue de 
la gingivite par le degré d’atteinte 
du sillon gingival. «Contrairement 
à la gingivite qui est réversible 
par un traitement, la parodontite 
est une atteinte définitive des 

tissus de soutien de la dent. Dans 
la gingivite, l’inflammation 
concerne uniquement la gencive 
alors que dans la parodontite, 
on observe une attaque de 
l’os qui soutient la gencive», 
précise le Dr Edmond Binhas.
Parodontite : quelles causes, 
comment la soigner ?
Souvent douloureuse et causant 
une mauvaise haleine et des 
gonflements, la parodontite 
est souvent la conséquence 
d›une gingivite. Il convient 
de la prendre au sérieux car 
elle peut aboutir à terme à une 
chute de la dent. Comment la 
soigner ? Est-ce douloureux ?
Les cancers buccaux : 90% 
des cancers buccaux démarrent 
au niveau du plancher de la 
bouche ou sous la langue. «Ce 
sont des zones qui ne sont pas 
visibles extérieurement. D›où 
l’importance, dès qu›on sent 
quelque chose d›anormal, de 
regarder dans le miroir pour savoir 
si la gêne ressentie se matérialise 
par des plaques blanchâtres 
ou rougeâtres qui peuvent 
éventuellement représenter des 
symptômes précancéreux. Il faut 
savoir que les cancers buccaux 
se situent en cinquième position 
des cancers généraux, ils peuvent 
être très bien traités s›ils sont 
pris précocement, en revanche si 
on les laisse évoluer, le taux de 
survie à 5 ans est assez faible», 
prévient le chirurgien-dentiste.
Quels sont les symptômes 
d›une maladie de la gencive ? 
Des gencives rouges et gonflées 
sont en général un symptôme de 

gingivite. Elles saignent parfois, 
en particulier lors du brossage 
(gingivorragie). L›inflammation 
est provoquée par l›accumulation 
de plaque dentaire, une couche de 
bactéries, de sucres et de protéines 
qui se fixent sur la gencive au 
fil du temps. La gingivite n›est 
généralement pas très grave en 
soi mais elle doit être prise en 
charge rapidement (consultation 
+ bonne hygiène bucco-dentaire) 
pour éviter une infection plus 
importante. Un abcès dentaire 
peut aussi faire gonfler les 
gencives mais ne doit pas être 
confondu avec la gingivite.
Une évolution vers une gencive 
noire est le signe d›une nécrose 
ou mort cellulaire en l›absence 
de traitement. Une atteinte des 
dents avec mobilité, voire un 
déchaussement est possible dans 
certains cas extrêmes. En cas 
de gingivostomatite herpétique, 
les gencives sont couvertes d›un 
enduit blanchâtre sur fond rouge 
avec des petites élevures grises. De 
la fièvre et des douleurs pouvant 
parfois conduire à l›impossibilité 
de la prise alimentaire sont 
fréquentes. Des gencives qui 
saignent ne constituent pas 
forcément un signe alarmant, 
tant que les saignements ne sont 
pas systématiques. Il s›agit d›un 
phénomène fréquent qui survient 
généralement lors du brossage 
de dents ou en mordant dans un 
aliment un peu dur. La gingivite 
et la parodontite sont les causes 
principales des saignements. 
Les saignements sont parfois 
causés par une infection de l’os 

et de la gencive, beaucoup plus 
rarement par une leucémie ou un 
médicament. La prévention repose 
sur une bonne hygiène dentaire. «Il 
faut continuer à brosser malgré le 
saignement car moins on se brosse 
les dents, plus la plaque dentaire 
se dépose et plus cela aggrave le 
problème. Le fait d›aller très tôt 
chez le dentiste peut permettre de 
retrouver un état de la gencive tout 
à fait normal. Si on attend trop, il 
y a un risque de déchaussement. 
Le déchaussement indique une 
attaque des tissus de soutien, 
ce qui veut dire qu›on est à un 
stade de parodontite avancé», 
développe le spécialiste. 
Quand et qui consulter ?
Une visite annuelle chez le dentiste 
et un nettoyage professionnel par 
détartrage sont recommandés tous 
les ans voire tous les 6 mois. En 
présence de symptômes faisant 
évoquer une gingivite ou une 
parodontite, ou en cas de plaque 
blanchâtre ou rougeâtre dans la 
bouche persistant depuis plus 
de 15 jours, il est nécessaire 
de consulter sans tarder. 
Comment diagnostique-t-on 
une maladie de la gencive ?
Le diagnostic est à la fois 
clinique et radiologique. Le 
dentiste distinguera, en observant 
l›inflammation de la gencive, 
une infection bactérienne d’un 
virus de l’herpès. «La mesure 
de la profondeur de la poche 
parodontale à l’aide d’une sonde 
graduée insérée entre la gencive 
et la dent permet d’évaluer le 
degré d’atteinte de la gencive. La 
radiographie permet d›identifier 

le niveau de résorption osseuse», 
indique le Dr Edmond Binhas.
Quels sont les traitements d’une 

maladie de la gencive ?
Le détartrage permet d›enlever 
le tartre situé au-dessus de la 
gencive. Lorsqu›il est nécessaire 
de passer sous la gencive, on 
parle de curetage gingival et 
radiculaire : le dentiste enlève 
la plaque dentaire qui est collée 
contre la gencive et le tartre qui 
est collé à la racine. «Le patient 
doit être co-acteur du traitement 
par une maintenance gingivale 
et parodontale quotidienne grâce 
à des manœuvres d›hygiène 
buccale. Celles-ci consistent 
notamment en un brossage 
minutieux deux minutes deux fois 
par jour avec une brosse à dents 
souple et un dentifrice anti-tartre. 
Elles doivent être prolongées par 
l›utilisation des bains de bouche 
à base de chlorhexidine afin de 
limiter la prolifération bactérienne 
et enfin par avoir recours à des 
colorants révélateurs de plaque 
dentaire une fois par mois», 
détaille le chirurgien-dentiste. 
En cas de gingivostomatite 
herpétique, un traitement antiviral 
par acyclovir (ou aciclovir) est 
nécessaire. Quant aux cancers, 
qui surviennent en moyenne aux 
alentours de la soixantaine, il 
existe deux types de thérapies : 
la radiothérapie et la chirurgie. 
«Il faut savoir que le tabac est 
responsable d’un tiers des cancers 
buccaux, un autre tiers est dû à 
l’alcool et un autre tiers n’a pas 
de cause connue», continue-t-il.

Avec quel appareil prendre 
sa tension artérielle ?
Des appareils de mesure de la 
tension artérielle permettant de 
prendre sa tension à son domicile 
sont recommandés afin de mieux 
surveiller sa tension artérielle. 
Les chiffres de la tension 
artérielle peuvent varier au 
cours de la journée, d’une heure, 
voire d’une minute à l’autre et 
d’un jour à l’autre. La tension 
artérielle a tendance à baisser la 
nuit et à être un peu plus élevée 
le matin. Tous les tensiomètres 
n’offrent pas une bonne fiabilité. 
Prenez l’avis de votre médecin.
Quel est le meilleur moment pour 
prendre sa tension artérielle ? 
Le matin avant le petit-déjeuner 
et la prise des médicaments.
Le soir avant de se coucher.

3 mesures doivent être effectuées 
le matin, 3 mesures le soir, 3 
jours de suite. 18 mesures ainsi 
effectuées aideront le médecin 
à juger du niveau de la tension 
artérielle et de l’efficacité des 
traitements. Le nombre de jours 
de surveillance peut être plus 
élevé, si le médecin le décide. 
Certains appareils permettent 

automatiquement la prise 
successive de 3 mesures de la 
tension artérielle (technologie 
MAM). «Certains tensiomètres 
mesurent également le rythme 
cardiaque. D’autres sont munis 
d’une mémoire qui enregistre 
toutes les valeurs relevées. 
Cette automesure tensionnelle 
permet d’obtenir plusieurs 

valeurs de tension artérielle à 
différents moments de la journée, 
sur une période de plusieurs 
jours, en évitant l’effet «blouse 
blanche» du cabinet médical», 
précise le Dr Patrick Aubé.
Faut-il la prendre allongé ou assis ?
Il est préférable de prendre sa 
tension assis confortablement 
dans un fauteuil, après 5 minutes 
de calme, en évitant de parler à son 
entourage pendant l›auto-mesure. 
Faut-il la prendre au poignet ?
«Il est possible de prendre la 
tension au poignet mais un risque 
d›erreur de positionnement 
du bracelet existe. Il vaut 
mieux utiliser un tensiomètre 
électronique de bras, muni d›un 
brassard adapté à l›épaisseur 
et à la longueur du bras», 
explique le médecin généraliste.

Faut-il la prendre 
bras droit ou gauche ?
«Pour simplifier le geste d›auto-
mesure, les droitiers prendront 
leur tension à gauche et les 
gauchers à droite. Cependant, on 
peut la prendre des deux côtés, 
on notera peut être des petites 
variations que l›on indiquera plus 
tard à son médecin», continue-t-il.
Comment prendre sa 
tension sans appareil ?
«Sans appareil classique ou 
électronique, il n›est pas possible 
d›évaluer son chiffre tensionnel. 
Lorsque la TA est prise en 
automesure, elle est considérée 
comme normale quand elle est 
inférieure à 135/85 mm Hh, ce 
qui correspond à 13,5 sur 8,5 si on 
parle en centimètres de mercure», 
informe notre interlocuteur.

Maladies de la gencive : 

Liste, symptômes, traitement

Prendre sa tension artérielle :

 poignet, allongé, assis, quand ?
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Pollution, manque de sommeil, 
tabagisme... Autant de facteurs 
qui oxydent nos cellules et nous 
font le teint terne. Pour retrou-
ver un teint homogène, la peau 
a besoin d’un coup d’éclat.  
Soins, recettes naturelles... Sui-
vez nos conseils pour retrouver 
une belle peau à tout âge.

Avec l’âge, la fatigue, le stress 
et les rayons UV... La peau 
s’essouffle. Résultats, le teint 
devient terne et les traits sont 
tirés. Pour retrouver un visage 
lumineux, le moment est venu 
de passer à une routine beauté 
qui va booster votre éclat.

HYDRATER

C›est la clef d›une belle peau 
car elle entretient la souplesse 

de la peau. «L’hydratation est 
l’étape indispensable pour avoir 
une belle peau, mais pour boos-
ter l’éclat, le bon réflexe est 
d›utiliser des produits ciblés. 
En crème ou en sérum, l’impor-
tant c›est qu›ils contiennent de 

la vitamine C, excellente pour 
réactiver l’éclat et homogé-
néiser le teint, et/ou de l’acide 
hyaluronique pour booster l’hy-
dratation et prévenir l’appari-
tion des rides», précise Nadine 
Pomarède.

EXFOLIER

Autre étape importante : faire 
un nettoyage de peau profond 
pour stimuler le renouvellement 
cellulaire. A la maison, optez 
pour un gommage pour éliminer 
les peaux mortes et favoriser la 
circulation sanguine. Préférez 
des gommages pas trop riches 
en grains pour ne pas irriter la 
peau et effectuez des gestes 
circulaires pour bien nettoyer 
la peau. Chez le dermatologue, 
optez pour un peeling qui ex-
foliera la peau en profondeur. 
«Deux séances de peelings 
superficiels vous aideront à ho-
mogénéiser le teint, lui donner 
de l’éclat et améliorer le grain 
de peau», précise notre Nadine 
Pomarède.

COUP D’ECLAT AVEC LE 
MAQUILLAGE

Côté maquillage, il existe aussi 
des activateurs d’éclat. Les CC 
cream par exemple, sont des 
produits malins qui se substi-
tuent aux fonds de teints. Moins 
couvrantes et dotées d’une tex-
ture légère, elles unifient le teint 
et corrigent les imperfections 
tout en assurant une meilleure 
protection de la peau vis à vis 
de l’environnement (pollution, 
UV). Enfin, pour celles qui re-
cherchent un effet «teint hâlé», 
le mieux, c’est d’avoir recours à 
des autobronzants qui donnent 
bonne mine sans les effets né-
fastes du soleil. Abusez-en !

Epilation ratée, repousse 
disgracieuse, sourcils 
qui frisent... Pas de 

panique ! Magalie Lantz, notre 
experte beauté, vous révèle 
tous les secrets pour entretenir 
et sublimer leur ligne.

Pour un regard au top, l’épi-
lation des sourcils est primor-
diale. Si se rendre chez l’esthé-
ticienne est la solution idéale, 
il est tout à fait possible de 
s’épiler les sourcils à la maison. 
Epilation à la pince à épiler, 
épilation à la cire... découvrez 
toutes les techniques pour une 
épilation réussie. Astuces de 
pro, idées reçues, voici tout ce 
qu’il faut savoir pour des sour-
cils superbes tout au long de 
l’année.

Comment trouver la forme 
de ses sourcils ?

Pour afficher une ligne harmo-
nieuse, voici quelques règles de 
base :

Délimitez la zone à épiler. en 
vous servant d’un crayon à 
placer de l’aile du nez au coin 
interne de l’œil pour définir la 
tête idéale du sourcil,

Placez ensuite le crayon au 
coin externe pour en détermi-
ner la queue.

Epilez si l’arcade est trop 
fournie ou redessinez avec un 
crayon adapté si elle ne l’est 
pas assez.

Une ligne, c›est quelque chose 
de très personnel, qui nécessite 
un véritable diagnostic. Pour 
trouver le bon équilibre, il faut 
qu›elle soit en parfaite harmo-
nie avec la forme du visage, 

mais pas seulement. L’implan-
tation des cheveux est aussi très 
importante. Généralement, plus 
la masse est épaisse, plus la 
ligne l’est aussi et inversement. 
C›est plus esthétique.

Quelle méthode pour bien 
épiler ses sourcils à la mai-

son?

Pour débuter, la pince à épiler 
sera votre meilleur allié pour 
épiler vos sourcils, commencez 
en douceur. C’est un outil pré-
cis qui évite de trop épiler. Au 
fil des utilisations, vous ne res-
sentirez plus aucune douleur à 
l’épilation c›est promis. Après 
avoir trouvé la forme de vos 
sourcils, enlevez les poils dé-
passant de cette fameuse zone. 
Si vous jugez vos sourcils trop 
longs, coupez-les aux ciseaux.

Comment couper ses sour-
cils soi-même ?

Couper les poils trop longs 
de vos sourcils est très facile à 
faire soi-même, à condition de 
suivre certaines règles simples 
au risque d’afficher un sour-
cil déformé pendant plusieurs 
jours. Voici tout ce qu’il faut 

savoir pour couper vos sourcils 
à la maison.

Vous pouvez également utili-
ser de la cire froide ou chaude 
à retirer aux doigts ou à la ban-
delette mais il faut faire bien 
attention à épiler de la même 
manière les deux sourcils. 
Cette méthode est néanmoins 
très efficace et durable.

Les deux impératifs pour 
bien s’épiler

S’épiler le sourcil presque 
collée au miroir sous prétexte 
de chercher la précision, c›est 
assez dangereux. C’est le meil-
leur moyen d’avoir deux lignes 
bien différentes. Il est plus que 
nécessaire de prendre du recul 
en gardant la tête droite.

Privilégiez l’épilation en biais 
qui s’accorde avec le sens du 
poil. Retirer le poil en ligne 
droite est idéal pour le casser et 
lui assurer une repousse disgra-
cieuse. 

Sourcils trop épilés : que 
faire?

En cas de trou, il faut tout de 
suite faire appel à une profes-

sionnelle qui établira un dia-
gnostic. Si l›erreur n›est pas fa-
tale, il faudra laisser repousser 
la zone pileuse et la camoufler 
avec du crayon. Si le poil ne 
repousse pas, ou que certaines 
zones du sourcil sont natu-
rellement moins denses que 
d’autres, on peut envisager le 
maquillage permanent.

Sourcils qui frisent : que 
faire?

Il ne faut jamais couper des 
sourcils qui frisent. Ils repous-
seront assurément vers le bas. 
Mieux vaut les désépaissir en 
institut.

Comment se débarrasser des 
petits points noirs pendant la 

repousse des sourcils ?

Si lors de la repousse, vous ob-
servez des petits points noirs, 
il suffit de les percer avec des 
mains désinfectées pour qu›ils 
disparaissent. Lors de son soin 
visage hebdomadaire, il ne 
faut pas oublier de gommer les 
sourcils. Cela aide à limiter une 
repousse disgracieuse.

Comment faire repousser 
ses sourcils plus vite ?

Il existe des mascaras spécia-
lisés, que l’on trouve en grande 
distribution. Ce type de pro-
duits, appliqué tous les jours, 
aide le poil à repousser en trois 
semaines.

Epilation des sourcils : les 
idées reçues

L’épilation des sourcils est 
sujet à divers mystères qu’il 
est bon d’éclaircir. Le point sur 
quelques idées reçues.

Si je m’épile les sourcils, ils 
repoussent forcément plus 

épais.

C’est une fausse idée. Seul le 
duvet repousse plus dur et plus 
dru. Les sourcils, eux, sont bien 
des poils, aucun risque qu›ils 
ne repoussent plus épais. Lors 
de l’épilation, il faut être très 
attentive à ne pas dépasser la 
zone sourcilière. La tempe, par 
exemple, est recouverte d›un 
duvet qui devient une zone pi-
leuse si on l’épile. Voilà pour-
quoi il faut dessiner la ligne 
avec de fines bandes de cire. 

Il ne faut jamais épiler au-
dessus de l’arcade sourci-

lière.

Cela dépend du sourcil... Si 
c’est déjà fait, que le duvet 
est trop fourni, c’est faisable. 
En revanche, si la personne 
s’attend à un effet naturel, sans 
démarcation, mieux vaut ne pas 
sauter le pas.

Une nouvelle couleur de che-
veux plus claire s’accompagne 
toujours d’une coloration des 
sourcils.

Attention, il ne faut jamais 
décolorer ses sourcils. Cette 
agression les fait chuter, et 
question entretien, c’est assez 
contraignant. Si c’est vraiment 
nécessaire, évitez de le faire 
chez le coiffeur, qui utilise des 
produits à base d›ammoniaque. 
Préférez vous rendre en insti-
tut. Un sourcil foncé ne se ma-
rie pas si mal avec une couleur 
claire, surtout quand il y a un 
bel effet racine.

Garder son éclat à tout âge

Epilation des sourcils :

 comment réussir son épilation maison ?
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Saher Nassar – The Eternal 
(«L’éternel»)

Nassar a travaillé comme 
illustrateur et graphiste 
avant de débuter sa 

carrière d’artiste. Ces influences 
sont en effet visibles dans son 
travail, en particulier dans 
ses pièces pop art. Dans The 
Eternal, Nassar représente une 
figure allégorique nationale 
de la Palestine, Handala. Créé 
à l’origine par le regretté 
caricaturiste politique Naji al-Ali, 
le personnage est un garçon âgé 
de dix ans, généralement présenté 
de dos, les bras croisés. Cette 
image est devenue un symbole 
représentatif de la Palestine et 
de son peuple, largement utilisé, 
symbolisant la résistance et le 
rejet de l’occupation. Nassar 
l’aborde toutefois de façon 
orginale et complice.

Alaa Attoun – Scene 1
 («Scène 1»)

Dans les œuvres qu’il propose 

dans le cadre de cette exposition, 
Attoun s’éloigne des dessins au 
crayon hyperréalistes chargés 
d’émotion, pour lesquels il 
est sans doute le plus connu, 
pour explorer la photographie 
performance, qui semble à 
bien des égards comme une 
progression naturelle. Pour cette 
série, intitulée Scene, Attoun a 
visité trois endroits à Jérusalem 
où des familles palestiniennes 
ont été déplacées de leurs 
maisons, pour mettre en scène 
ses photos théâtrales surréalistes.
Alaa Albaba – The Camp III 

(«Le Camp III»)
Albaba est bien connu pour 
ses œuvres décrivant la vie des 
réfugiés et des camps de réfugiés. 
À titre d’exemple, la brochure de 
l’exposition explique: «Au cours 
de sa résidence dans le camp de 
réfugiés de Borj Alshamali au 
Liban, il a réalisé des croquis 
et des peintures murales sur le 
massacre de Houla en Syrie, à 

partir d’histoires réelles.» Son 
projet Fish Path consistait en 18 
peintures murales en Palestine, 
au Liban et en Jordanie, dans 
lesquelles le poisson représente 
«une allégorie des réfugiés 
palestiniens qui aspirent à 
retourner dans leurs villages 
au bord de la mer». Albaba 
habite dans le camp de réfugiés 
d’Alamari à Ramallah, où il a 
créé un atelier d’artiste. Pour 
cette exposition, son travail 
se concentre sur l’étendue de 
ce camp et le met en contraste 
avec les zones résidentielles 
et commerciales modernes qui 
l’entourent.

Fouad Agbaria — Resisting 
Decomposition III (Résister à 

la décomposition III)
Le paysage palestinien est «le 
thème le plus important de 
cette exposition», selon les 
organisateurs de la Zawyeh 
Gallery. La série impressionniste 
de Fouad Agbaria Resisting 
Decomposition n’en est qu’un 
exemple. Les œuvres abordent 
également un autre thème 
important, celui de la résistance, 
à travers des symboles tels que 
le cactus et l’olivier. Le recours 
à de telles plantes fait également 
référence au lien profondément 
enraciné que tant de Palestiniens 

entretiennent avec leur patrie.
Khaled Hourani – Manakh 

(«Climat»)
Originaire d’Hébron, Hourani 
est une figure très respectée de 
la scène artistique palestinienne, 
pour son travail en tant que 
conservateur et écrivain ainsi 
que pour son art qui lui a valu 
plusieurs récompenses. En tant 
qu’ancien directeur général du 
département des beaux-arts 
du ministère palestinien de 
la Culture, sa participation à 
cette exposition met en avant 
l’engagement de l’organisateur 
à inclure des artistes prometteurs 
aux côtés de leurs homologues 
plus reconnus. Dans Manakh, 
explique la brochure, Hourani 
veut «souligner la menace du 
réchauffement climatique» 
et «met en scène le monde 
suspendu à un fil, illustrant la 
fragilité d’une boule de Noël».
Ruba Salameh – Creatures of 
Regression II («Créatures de la 
régression II»)
Salameh est née à Nazareth 
en 1985. Tout au long de sa 
carrière, elle a utilisé une variété 
de médiums pour aborder «les 
questions de la terre, de la 
géographie, du déplacement, du 
nationalisme et des temporalités 
intermédiaires dans une 
tentative de contempler […] 
la vie quotidienne qui dans de 
nombreux cas conduit à un état de 
dystopie, utilisant le cynisme et 
l’ironie comme outils». Sa série 
Creatures of Regression, dont est 
tirée cette œuvre, est «inspirée de 
son observation psychanalytique 
du comportement des enfants, 
montrant en particulier la 
jalousie envers les frères et 
sœurs plus jeunes», expliquent 
les organisateurs.

Connu pour ses graffitis et 
autres œuvres d’art urbaines 
dans de nombreux quartiers 
de la capitale dont la Casbah 
d’Alger, le plasticien Sneak, 
Amine Aitouche de son vrai nom, 
a signé récemment une œuvre 

urbaine d’une rare élégance en 
guise de réhabilitant un terrain de 
basketball de proximité.
Si l’art urbain se fait de plus 
en plus présent dans nos rues 
depuis quelques années à travers 
la multitude de portraits de 

célébrités du monde du sport, de 
la musique ou encore du cinéma, 
Sneak, qui passe avec aisance des 
cimaises de galerie aux façades 
d’immeubles, est l’un des rares 
plasticiens reconnus à prendre 
l’initiative de réhabiliter à sa 
manière un stade de proximité 
dans la commune de Kouba.
Intitulée «Hip Hop Fury», cette 
œuvre respecte le traçage d’un 
terrain de bascketball tout en 
utilisant ces même formes pour 
créer une alternance de couleurs 
entre le jaune vif et le noir 

délimitée par le blanc du traçage.
L’artiste connu pour sa maîtrise 
de la calligraphie comme 
éléments graphique, utilise des 
lettres arabes, noires sur fond 
jaune ou blanches sur fond noir, 
pour remplir l’essentiel de ce 
terrain que l’artiste, soutenu par 
une chaîne de magasins de sport, 
à lui-même nettoyé et réhabilité 
avec l’apport de quelques proches 
et riverains.
Calligraphe et designer, Amine 
Aïtouche est diplômé de l’Ecole 
des Beaux-arts d’Alger, il se 

définit comme un artiste urbain, 
et a multiplié ses actions dans les 
rues de la capitale notamment à la 
Casbah où il a réalisé une fresque.
En 2015, il expose pour la 
première fois au Musée Bardo 
d’Alger à travers une installation 
murale avant les expositions 
«Sneacatacombes» en 2017, une 
installation alliant art pictural, 
graphisme, street art, calligraphie 
et musique sur des thèmes 
communs à l`Egypte ancienne, et 
«Inversion» en 2019.

Art palestinien:

 temps forts de la deuxième édition de Ramallah Art Fair

L’artiste urbain «Sneak» transforme un terrain
 de basketball en œuvre d’art
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Squelettes sur les murs et 
plateaux garnis de mains 
coupées, un restaurant 

d’épouvante a ouvert ses portes 
et attire des amateurs de films 
d’horreur à Ryad, la capitale de 
l’Arabie saoudite qui tente de se 
défaire de son image austère.
Dans une relative obscurité et 
sur une bande sonore de film 
d’épouvante, des serveurs 
s’activent à servir des tasses 
tâchées de sang et des plats 
présentés dans des crânes.
Jadis surtout connu pour ses lieux 
saints de l’islam et sa grande 
richesse pétrolière, l’Arabie 
saoudite cherche ces dernières 
années à rompre avec l’ultra-
conservatisme, renvoyant à sa 
jeunesse et au monde une image 
plus attrayante et ouverte.
Dirigeant de facto du ce royaume 

du Golfe, le prince héritier 

Mohammed ben Salmane a 

lancé depuis 2017 des réformes 

sociales et économiques 

destinées en particulier à 

diversifier l’économie du pays, 

ultra dépendante de l’or noir.

Premier exportateur de brut au 

monde et plus grande puissance 

économique du monde arabe, 

l’Arabie saoudite a ainsi 

multiplié les grands événements 

sportifs et de divertissement, 
mais son image reste ternie 
par une répression féroce de la 
société civile, des opposants 
politiques aux militantes 
féministes.

«Expériences nouvelles»
A l’entrée de «Shadows», dans 
le nord de Ryad, Suleïman 
Al-Omari a été attiré par des 
chauves-souris aux yeux rouges 
et des ombres obscures de 
fantômes aux fenêtres.
«On est en quête d’expériences 
nouvelles qui sont maintenant 
disponibles à Ryad», confie ce 
Saoudien de 45 ans, venu dîner 
avec sa famille.
«Autrefois on allait au 
restaurant pour se rassasier 
mais aujourd’hui on vient aussi 
pour s’amuser et avoir peur», 
poursuit ce père de famille.

Pendant des décennies, 
les Saoudiens devaient se 
rendre dans des villes plus 
divertissantes d’Europe ou 
du Moyen-Orient, mais les 
autorités espèrent aujourd’hui 
alimenter davantage le tourisme 
local.
Employée dans les ressources 
humaines, Noura Al-Assaf, 
26 ans, n’est toutefois pas 
convaincue pour le restaurant 
«Shadows»: les images 
d’horreur et les cris de terreur 
lui ont coupé l’appétit.
«Je suis venue m’amuser mais 
l’ambiance et le spectacle sont 
trop terrifiants. Je n’ai plus 
envie de manger», confie-t-elle 
nerveusement, pendant que le 
serveur lui sert une assiette de 
pâtes sur un plateau agrémenté 
d’un crâne noir tout sourire.

Evénement incontournable 
pour les cinéphiles, le Festival 
international du court-métrage 
de Clermont-Ferrand tient sa 
44e édition du 28 janvier au 5 
février. Au menu, le focus « Let’s 
Dance » – quatre programmes de 
films dansés et dansants dont Le 
P’tit Bal de Philippe Découflé, 
sur la chanson inoubliable 
de Bourvil –, et un zoom sur 
l’Espagne, pays invité. La 
production du continent africain 
sera également à l’honneur 
à travers la programmation 
« Regards d’Afrique », qui 
célèbre sa 31e édition avec une 
sélection de dix courts-métrages 
– des documentaires, des films 
d’animation ou expérimentaux, 
des fictions – de neuf pays du 
continent.

Citons-en quelques-uns : 
Confidentielles de Koloina Rotsy 
Andriamanantsoa, témoignages 
de six femmes malgaches ; Tang 
jër de Selly Raby Kane, la ville 
de Dakar et ses habitants vus 
par le tenancier d’un mystérieux 
restaurant ; et Breaking Ground 

d’Inès Girihirwe, l’histoire 
d’une femme battue par son mari 
qui se rend chez ses voisins et 
décide de modifier le cours de 
sa vie. La projection des films 
sera suivie d’une rencontre avec 
les réalisatrices et réalisateurs, 
animée par la journaliste franco-
burkinabée Claire Diao.

Combinant musique et art 
contemporain, le « Festival sur 
le Niger » se tient chaque année 
dans la ville de Ségou. Du 1er 
au 6 février, le public est invité à 
profiter d’une foire, de spectacles 
de théâtre, de concerts géants sur 
les berges du fleuve, d’un salon 
d’art contemporain, d’une « 
caravane culturelle pour la paix », 
de manifestations traditionnelles 
et autres représentations de danse 
au cœur de la capitale de l’ancien 
royaume bambara… Ajoutons 
à cela, des showcases de jeunes 

artistes émergents et un forum 
sur l’entreprenariat. Les artistes 
comme les visiteurs viennent 
nombreux et de partout pour cette 
grande fête.
Parmi les artistes invités, côté art 
contemporain : le Camerounais 
Barthélémy Toguo, la Marocaine 
Ghizlane Sahli, le Burkinabé 
Siriki Ky, le Malien Abdoulaye 
Konaté. Avec aussi la danseuse 
Biba Ibrahim Maïga. Et les 
musiciens : Vieux Farka Touré, 
Delphine Mounkoro, Trio 368 
degrés…

Depuis le 26 janvier, le Centre 
d’exposition international 
d’Egypte accueille le Salon 
international du livre du Caire. 

La Grèce est le pays invité de 
cette 53e édition, placée sous 
le thème « Identité égyptienne : 
culture et avenir ». Plus de mille 

éditeurs égyptiens et étrangers 

sont attendus.

Parmi les 51 pays représentés, 

l’Algérie a annoncé via son 

ministère de la culture et des 

arts la venue de sept écrivains et 

poètes ainsi que la présentation 

de 600 ouvrages. Le Salon du 

livre du Caire met la littérature 

jeunesse à l’honneur cette année. 

Rencontres littéraires, dédicaces 

et ventes se poursuivront 

jusqu’au 7 février.

Dîner avec des morts-vivants en Arabie saoudite

« Regards d’Afrique » 
au Festival international du court-

métrage de Clermont-Ferrand

« Ségou’Art Festival 
sur le Niger »

Citation...La 53e édition du Salon international 
du livre du Caire
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La vie aventureuse de 
l’espion britannique qui 
inspira à David Lean 

un long-métrage grandiose est 
transposée au théâtre. Un pari 
fou ?
Porter sur scène la vie de Tho-
mas Edward Lawrence, l’agent 
secret britannique qui organisa 
pour le compte du Royaume-Uni 
le soulèvement des armées du 
prince Fayçal contre les troupes 
ottomanes, alliées à l’Allemagne 
pendant la Première Guerre ? Il 
fallait être sacrément culotté 
pour oser. Auréolé par un Mo-
lière, en 2016, pour l’adapta-
tion théâtrale des Cavaliers de 
Joseph Kessel, Éric Bouvron l’a 
fait. En un peu moins de deux 
heures, il reconstitue sur les 
planches, avec huit comédiens, 
deux musiciens et une chan-
teuse, le destin fulgurant de cet 
homme qui contribua à remode-
ler profondément le visage du 
Moyen-Orient.
C’est peu dire que ce spectacle, 
coécrit avec Benjamin Penama-
ria, est ambitieux. Il embrasse 
en effet près de trois décennies 
d’histoire : de la naissance de 
Lawrence au pays de Galles en 
1888, à sa rencontre avec Wins-
ton Churchill au lendemain de 
la signature du traité de Sèvres 
en 1920. Le défi était immense. 
Il est brillamment relevé. Cette 
pièce réussit, en effet, le tour 

de force d’évoquer de manière 
didactique le pacte secret Sykes-
Picot qui conduisit à la partition 
de la Syrie et de l’Irak entre la 
France et le Royaume-Uni (et 
dont découlent, en partie, les 
troubles qui ensanglantent la 
région de nos jours), tout en res-
tant divertissante. Le pari était 
d’autant plus risqué que David 
Lean avait déjà tiré de ce maté-
riau historique un chef-d’œuvre 
du cinéma : Lawrence d’Arabie.
« Je savais que le challenge était 
grand, mais j’avais deux atouts : 
je ne voulais pas faire un remake 
du film et ne connaissais rien à 
Lawrence au départ, ce qui m›a 
obligé à beaucoup travailler », 
rigole Éric Bouvron, coauteur 
du texte. Le comédien de 55 ans, 
né en Égypte d›un père français 
et d›une mère d›origine grecque, 
rêvait depuis longtemps de par-
ler de la région où il a vu le jour. 
Après de longues années passées 
en Afrique du Sud et des débuts 
sur la scène comique, il le fait 
ici en reconstituant les souks du 
Caire et les sites archéologiques 
que sillonna son héros. Mais en-
tendons-nous : il ne se contente 
pas de faire discuter ses person-
nages sous une tente bédouine. 
Il les fait traverser le désert à 
dos de chameau, dynamiter 
des trains et combattre l›armée 
turque les armes à la main au 
pied de la forteresse d›Aqaba.

Mirage (et miracle) théâtral
Le plus incroyable est qu›il le 
fait sans aucun décor. C›est seu-
lement par la grâce des costumes 
(mais aussi des somptueuses 
lumières d›Edwin Garnier) que 
les comédiens se démultiplient 
en près de 80 personnages sur 
scène et que le spectateur a 
l›illusion de voir se lever, depuis 
les coulisses, des tempêtes de 
sable. L›imagination crée de vé-
ritables mirages. « Je crois que 
c›est Ariane Mnouchkine [avec 
qui il a travaillé à Vincennes, 
NDLR] qui m›a insufflé cette 
envie d›impliquer au maximum 
les rêveries du public dans mes 
créations », indique Éric Bou-
vron. « Comme chez Alexis 
Michalik, Éric ne s›interdit rien 
; pourvu que cela ne casse pas le 
rythme du spectacle et que tout 
s›intègre parfaitement dans le fil 
du récit », complète Benjamin 
Penamaria.
L’histoire est racontée en une 
mosaïque de tableaux choré-
graphiés avec soin, laissant au 
spectateur la liberté de rem-
plir les ellipses en projetant ses 
propres images mentales. Tous 
les changements se font à vue. 
Et c›est grâce à d›infimes détails 
vestimentaires que le public 
reconnaît les personnages. Le 
résultat est assez miraculeux. La 
musique joue ici un rôle fonda-
mental. Interprétée en direct sur 

le plateau par Julien Gonzales et 
Raphaël Maillet (qui l›ont éga-
lement composée), elle ponctue 
le spectacle comme la bande-
son d4un film. La chanteuse 
lyrique Cecilia Meltzer entonne 
d›envoûtantes mélopées et se 
risque même à un numéro de 
danse du ventre. Des bruitages 
particulièrement inventifs para-
chèvent le dispositif. Là encore, 
restitués « live » avec des acces-
soires improbables (des can-
tines, des pierres, un bout de 
bois), ils contribuent à plonger le 
spectateur au cœur de ce conflit.
On se laisse embarquer, avec 
plaisir, par l›épopée de Law-
rence, déchiré par un doulou-
reux conflit de loyauté. Né 

d›une liaison adultérine entre 
un père baronnet irlandais et 
une simple gouvernante, rejeté 
par la bonne société anglaise, 
défendra-t-il jusqu›au bout la 
Couronne britannique ? Ou pré-
férera-t-il se ranger derrière ses 
frères d›armes arabes qui ont 
versé leur sang pour libérer leurs 
terres du joug ottoman ? Jouant 
sur l’ambiguïté du personnage, 
Éric Bouvron et Benjamin Pena-
maria parviennent à introduire 
un soupçon de suspense dans 
cette pièce qui fait comprendre, 
bien mieux que de nombreux 
livres, comment s’est nouée l’al-
liance entre le gouvernement du 
Royaume-Uni et celui qui devait 
devenir le premier roi d’Irak.

Slimane est très inquiet. Le 
chanteur a fait une rare entorse 
à ses principes, en rompant avec 
sa discrétion habituelle concer-
nant sa vie privée, pour se livrer 
dans une vidéo poignante sur 
Instagram. Dans ce message 
adressé à ses fans, il évoque, 
sans le nommer, un magazine 
qui entendait, avant qu’il ne 
choisisse de le faire lui-même, 
publier des révélations sur sa vie 
privée. Et en particulier sur la 
naissance de sa fille.
Car oui, dans cette vidéo, le 
chanteur annonce être devenu 
papa d’une petite fille, née avec 

deux mois d’avance. Prématu-
rée, donc à la santé fragile.
« Ça fait un mois que je m’in-
quiète pour elle, qu’elle a du 
mal à respirer parfois, qu’elle 
a du mal à se nourrir aussi. Ça 
fait un mois que je prie tous les 
jours pour qu’elle aille mieux », 
explique-t-il dans la vidéo.
Des milliers de je t’aime
Un post qui a de quoi inquiéter 
ses fans, mais d’après Slimane, 
les dernières nouvelles sont ras-
surantes. « Je suis papa, je suis 
heureux, elle va bien, elle va 
mieux. Ça restera le plus beau 
moment de ma vie, je suis papa, 

j’espère que je serai le meilleur 
des papas et je ferai tout pour 
l’être », a-t-il ajouté.
Quelques heures plus tard, il 
s’est fendu d’un autre message 
en partageant une première pho-
to de l’enfant. En légende, il lui 
a écrit un poème. « Si tu savais 
comme je l’aime/Ton petit cœur 
à la traîne/Et si tu as de la peine/
Tu trouveras dans mes bras/Des 
milliers de je t’aime ».
Slimane n’a pas précisé qui est 
la mère de l’enfant et l’artiste a 
toujours farouchement gardé le 
secret de la personne qui partage 
sa vie.

Ashton Kutcher et Mila Kunis 
ont finalement vendu leur mai-
son de Coldwater Canyon, à Be-
verly Hills. Une vente qui a dû 
leur faire un petit pincement au 
cœur puisque c’était la première 
propriété qu’ils avaient achetée 
ensemble comme le rappelle 

Dirt.
D’autant que les deux acteurs 
n’ont pas fait une plus-value mi-
robolante sur ce bien : tout juste 
200.000 dollars de plus que les 
10,2 millions qu’ils avaient dé-
boursés en 2014 pour l’acquérir.
Classique

Située dans un quartier discret, 
cette demeure de 690 mètres 
carrés bâtie en 1999 compte 
cinq chambres et six salles d’eau 
dans un style des plus clas-
siques. A l’extérieur, l’alliance 
de la pierre et des boiseries 
blanches pourrait laisser croire 

que cette maison se situe sur la 
côte est. Sans fioritures particu-
lières, l’intérieur se distingue 
par un parquet chaleureux et des 
espaces blancs immaculés lais-
sant la part belle à la lumière qui 
jaillit de fenêtres aussi larges 
que nombreuses.

Côté jardin, une petite pis-
cine se trouve à deux pas d’un 
porche typique des maisons 
américaines tandis que des 
arbres touffus garantissent une 
intimité totale tout en projetant 
leur ombre sur une pelouse bien 
verte.

lawrence d’Arabie met le feu… aux planches !

Slimane annonce la naissance de sa fille, 
née prématurée de deux mois

Ashton Kutcher et Mila Kunis ont vendu une
 de leurs maisons de Beverly Hills
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Les habitants  de 
plusieurs cités   se 
plaignent du manque 

d’éclairage public dans leurs 
quartiers  comme  celles du 
08 mars, Pont Blanc , et la 
Plaine Ouest, pour ne citer 
que celles-ci  . Selon leurs 
déclarations, la couverture 
en matière d’éclairage public 
est trop insuffisante, à cause 

du manque d’entretien des 
réseaux endommagés et 
défectueux. Pourtant, chaque 
année, l ÁPC consacre 
plusieurs millions de dinars 
aux fins d’entretien et 
procède même à l ́installation 
de nouveaux points 
lumineux. Mais, malgré cette 
volonté, l’éclairage public 
laisse, toujours, à désirer. 
La raison principale est que 

les deux tiers du réseau sont 
vétustes. En outre, le manque 
d’entretien et de suivi, ainsi 
que l’absence de contrôle 
de la part des services 
concernés, ajoutés à cela 
les actes de vandalisme et 
de vols, sont responsables de 
cette situation.   Les citoyens  
se trouvent plongés dans le 
noir  surtout les habitants 
de Pont Blanc où un seul 

lampadaire fonctionne, 
laissant place à l’insécurité 
et aux accidents,» , le hic 
c’est que plusieurs vols ont 
été enregistrés au niveau de 
cette localité. Des individus 
s’introduisent dans les 
maisons et volent les tuyaux 
et les objets de valeurs et les 
installations des habitants .
La situation se dégrade au 
fur et à mesure plutôt que 

de s’améliorer, alors que des 
citoyens doivent transiter 
par ce carrefour obscur et 
difficilement fréquentable 
à la tombée de la nuit », 
déplore-t-on. Les habitants 
ont déclaré à notre quotidien 
qu’Annaba est devenu une 
zone d’ombre par excellence 
et sollicitent l’intervention 
du wali pour mettre un terme 
à ce problème.
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ANNABA

Hausse de la criminalité nocturne dans plusieurs quartiers de la ville 
Des bandes criminelles profitent de l’absence de l’éclairage public 

pour commettre des vols par effraction 
Sihem Ferdjallah


